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Comunidad científica sitúa la inoculación -que comienza el día miércoles- 
como la gran esperanza que existe en lo inmediato para combatir la pan-
demia, y enfatizan en que no conlleva riesgos asociados, por lo que no se 
deben creer “teorías de redes sociales”. 

EXPERTOS DERRIBAN MITOS 
ANTIVACUNAS Y LLAMAN A 
CONFIAR EN EL PROCESO 

ASOCIACIÓN NACIONAL DE PRENSA INSTA A NO CAER EN “CAMPAÑAS DE DESINFORMACIÓN”
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COMUNAS RURALES 
EN ALERTA POR 
AUGE DE CRIMEN 
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CÁMARA HIPERBÁRICA 
ESTARÍA OPERATIVA 
EN MARZO 
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Familia vive con dolor el 
que sería el cumpleaños 
número 13 de la pequeña

MELISSA CHÁVEZ

Continúan exigiendo justicia luego del 
terrible asesinato. 

14

45 VEHÍCULOS FUERON DEVUELTOS EN CONTROL RUMBO AL VALLE

43 DETENIDOS POR TRANSITAR SIN PERMISO RESPECTIVOEN GENERAL HUBO CONCIENCIA Y LAS PLAYAS DE LA ZONA EN FASE 2 TUVIERON POCA MOVILIDAD
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RICARDO CIFUENTES
CANDIDATO A GOBERNADOR REGIONAL 

En las próximas semanas se dis-
cutirá en el Senado, una nueva 
reforma al sistema de pensiones 
chileno y debemos pensar en el 
futuro. ¿Qué modelos se podrían 
replicar? Bueno, con la colaboración 
de Hugo Cifuentes Lillo observamos 
qué ocurre en otros países.

En Canadá, por ejemplo, tie-
nen un modelo de pensiones, 
basado en tres pilares: básico, 
contributivo y voluntario, dos 
de ellos en contribuciones y 
uno que es un pilar básico no 
contributivo, que es seguridad 
para los adultos mayores, OAS, 
por su sigla en inglés. 

En el Pilar básico, OAS, que co-
rresponde a una pensión básica 
de un monto mensual determi-
nado, para quienes tengan a lo 
menos 10 años de residencia y 
65 años. 

En el pilar contributivo, los 
planes de pensiones (nacional y 
uno propio de Quebec) apuntan 

a entregar un beneficio garanti-
zado del 33% de los ingresos de 
referencia, considerando por 
tales el promedio de los ingresos 
obtenidos entre los 18 y 65 años, 
eliminando el 17% de los meses 
con menores ingresos.

Y el Pilar voluntario, se compone 
de planes ocupacionales, esto es 
vinculados al trabajo, o indivi-
duales. Es muy característico de 
gremios específicos, como por 
ejemplo los profesores.

El pilar básico se financia fis-
calmente. El contributivo está 
constituido por el CPP (plan 
nacional) y su equivalente es-
tatal para Quebec (QPP), son 

obligatorios para trabajadores 
dependientes e independientes, 
teniendo cotizaciones bipartitas 
en partes iguales del 5,95% (para 
un total de 11,9% al que se llegará 
en 2023). Y el pilar voluntario 
(individual o colectivo) depende 
del plan que se celebre.

Algo muy importante: la pen-
sión básica del OAS, es adminis-
trada y gestionada por un servicio 
público. La pensión contributiva 
también está a cargo de una 
entidad pública, el CPPIB, pero 
cuyos trabajadores no son em-
pleados públicos y el mandato 
del gobierno corporativo de la 
misma, es maximizar las inversio-

nes, evitando riesgos excesivos. 
Aunque es un gran inversionista 
estatal a nivel mundial, sus reglas 
de gobernanza son similares a 
las de un fondo privado y trabaja 
en base a metas establecidas. Y 
del ahorro convencional o indi-
vidual, se encargan a privados 
mediante planes de ahorro. Y En 
todo el proceso recaudatorio, el 
servicio de impuestos internos 
tiene un rol relevante.

Este es un sistema que funcio-
na, y que podría sacar a las AFP 
de la gestión de las pensiones. 
Esperemos que el debate se abra y 
entre todos colaboremos en me-
jorar nuestro sistema previsional.

Reforma al sistema previsional: una mirada hacia el exterior

Autoridades regionales entregaron 
ayer un nuevo reporte sanitario con la 
situación local del Coronavirus, donde 
una de las cosas que generó alarma , 
fueron las 102 personas hospitalizadas 
por covid en la región de Coquimbo.

Además, se  informó de dos personas 
fallecidas a causa de Covid_19, una 
de la comuna de La Serena y otra de 
Coquimbo. 

También se registraron  119 casos 
nuevos de Covid, 43 con residencia 
en la comuna de La Serena, 40 de 
Coquimbo, 3 de Andacollo, 2 de Illapel, 1 
de Canela, 7 de Los Vilos, 1 de Salamanca, 
11 de Ovalle, 3 de Monte Patria, 1 de 
Punitaqui, 1 de Río Hurtado, 3 de otra 
región y 3 sin notificación en Epivigila. 
“Con esto, llegamos a un total de 16.839 
casos acumulados, de los cuales 730 
se mantienen con contagio activo”,  
finalizó el Seremi  de Salud, Alejandro 
García.

Además, se reforzaron los controles 
en las comunas que retrocedieron 
de fase por parte de personal de las 
Fuerzas de Orden y Seguridad , y fisca-
lizadores , con la finalidad de verificar 
el cumplimiento de la cuarentena 
para estos días y determinar el buen 
uso de los permisos que se pueden 
solicitar en Comisaría Virtual .

En este sentido, García enfatizó en 

Se registran más de 100 hospitalizados 
por Covid-19 en la región de Coquimbo

SITUACIÓN DE LA RED SE MANTIENE CONTROLADA 

En cuando al avance del  
virus, a nivel local la cifra  
total de personas que han 
sido contagiadas alcanza los 
16.839 casos acumulados, de 
los cuales 730 pacientes se 
mantienen en etapa activa. 

que “el llamado es a mantenernos 
en nuestros hogares, salir sólo si es 
estrictamente necesario y por sobre 
todo, mantener las medidas sanita-
rias preventivas para evitar nuevos 
contagios de Covid_19”.

A la izquierda, fiscalizadores verificando que se cumplan los protocolos sanitarios en una feria, y a la derecha, la detención de dos jóvenes por transitar sin permiso en cuarentena. CEDIDA

Equipo El Día /Región de Coquimbo

@eldia_cl

119
Casos nuevos de Covid- 19 en la 
región  de Coquimbo

SITUACIÓN DE LA RED

Sobre el número de camas disponi-
bles,  se informó que la dotación total 
es de 1.175, se disponen de 306 camas 
en la Red Asistencial, esto representa 
un 72% de ocupación general de la do-
tación de toda la región. En cuanto a 
las camas de las Unidades de Pacientes 
Críticos, hay 23 disponibles, de las 
cuales 7 corresponden a la Unidad 
de Cuidados Intensivos (UCI), que 
son las que cuentan con ventilación 

mecánica.
Junto con ello, el Director (S) del Servicio 

de Salud Coquimbo, Edgardo González, 
se refirió al número de pacientes hospi-
talizados en la región. “Hoy contamos 
con 795 personas internadas en nues-
tra Red Asistencial, de las cuales 102 
están hospitalizadas por Covid-19 y 39 
se encuentran con requerimiento de 
ventilación mecánica: 15 de ellas en el 
Hospital de Coquimbo, 10 en el Hospital 
de La Serena, 10 en el Hospital de Ovalle 
y 4 en la Clínica Red Salud Elqui”, detalló.

Al final de la jornada, Carabineros entregó cifras respecto a los deteni-
dos por infringir el artículo 318. El balance fue positivo ya que en gene-
ral la gente mostró un buen comportamiento.  
De acuerdo a los datos de la institución fueron 43 los detenidos, la ma-
yoría en algunos balnearios tanto de La Serena como de Coquimbo. En 
lo que respecta al tránsito en las calles de las comunas de la conurba-
ción, se registró muy poca movilidad. 
Los controles continuarán hoy durante toda la jornada. 

Detenidos por el artículo 318 
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Miembro 
Asociación 
Nacional de 
la Prensa 
A.G.

LA SERENA

Brasil 431. Casilla 556.

MESA CENTRAL Fono (51) 2 200400 

GERENCIA Fono (51) 2 200410

CIRCULACION Brasil 431.
Fono: (51) 2 200400. La Serena

PUBLICIDAD Fono (51) 2 200410

SUSCRIPCIONES Fono(51) 2 200400

COQUIMBO 

Centro Impresor El Día Barrio Industrial, 

Calle Nueva Dos 1240. 

Fono (51) 2 200400

OVALLE 

Miguel Aguirre 109. 

Fono: (53)2 448271 - (53)2 448272-

Horario de atención lunes a viernes 

de 09:30 a 12:45 horas 15:30 a 18:00 horas.

Sábados de 10:00 a 12:00 horas.
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La crisis de los medios tradicionales parece agudi-
zarse. Esta semana, la noticia del cese de la impresión 
de medios como La Cuarta, que se despidió para 
siempre del papel, para pasar a ser sólo digital, y 
La Tercera y Pulso que circularán únicamente los 
fines de semana para sus suscriptores de la Región 
Metropolitana y Valparaíso, cayó como un balde 
de agua fría, aunque, para ser honestos, era algo 
que se veía venir. 

Desde hace años que los diarios impresos se 
encuentran inmersos en una crisis de la que no 
pueden salir. El auge de los medios digitales, que 
con poca inversión y bajo presupuesto pueden 
satisfacer, aparentemente, las mismas necesidades 
informativas de la comunidad, sumado ahora a la 
pandemia que limita la presencia de personas en las 
calles, las que podrían ir a comprar un diario a un 
quiosco, han venido a dar el tiro de gracia, y grupos 
como Copesa son el ejemplo de ello. Simplemente 

decidieron cambiar sus formas tradicionales. 
¿Cuál es el futuro de quienes seguimos en la lucha? 

Nadie tiene la respuesta para eso, ni la fórmula para 
continuar y evitar que el abanico informativo se siga 
haciendo más pequeño. Ante esta incertidumbre, 
lo único que sería catastrófico sería dejar de buscar 
esa solución.  

No persistir  en pos de que los avisadores, los 
propios gobiernos de turno y por sobre todo la 
comunidad comprenda que los medios de comu-
nicación tradicionales son una pieza fundamental 
para el equilibrio de una democracia, sería el peor 
error. No se sabe qué depara el futuro, pero, claro 
está, desde esta trinchera se seguirá informando 
con el mismo vigor y rigor, adaptándonos a los 
nuevos tiempos, como siempre. Escribiendo la 
historia, en papel, y también en imagen y sonido, 
convencidos de que al periodismo, sólo lo salvará 
el buen periodismo. 

C o m o  Fa m i l i a  P i n e d a 
Westermeier, queremos agra-
decer todo el cariño recibido 
por el duro accidente que sufrió 
nuestra mamá, suegra, abuela 
y bisabuela. 

El día Jueves 28 de Enero de 2021 
fue atropellada la Señora Viola 
Westermeier en calle Balmaceda 
por un vehículo que inoportu-
namente no la vio.

Estas últimas horas han sido 
durísimas, tenemos que ser fuertes y unidos en 
familia, se fue una bellísima persona la cual extra-
ñaremos profundamente. 

Excelente madre de Cecilia y Carlos Pineda 
Westermeier, una persona con valores inquebran-
tables, piedra angular para tus hijos, nietos y bisnietos. 

Siempre preocupada por todos, tan correcta y 
detallista, cariñosa, siempre tan linda, con una 
sonrisa que irradiaba felicidad. Tenemos recuerdos 
maravillosos, que son los que nos consolarán cada 
día al saber que tuvimos una vida increíble juntos.

Todos veíamos la linda relación que tenías junto a tu 
inseparable hermana Gerda, donde pasaban tardes 

enteras conversando de la vida 
y contando sus anécdotas a la 
familia siempre con una gran 
sonrisa. 

Era habitual, que pensaran que 
tú eras la que hacía las famosas e 
inigualables tortas Westermeier, 
tan conocidas en La Serena y en 
la memoria de muchos, legado 
de tu hermana Gerda, que sin 
duda le ayudaste y acompañaste 
toda la vida . Pero no, tú fuiste 

una excelente profesora, gran educadora y formadora 
de muchas generaciones del Colegio Inglés Católico 
de La Serena, donde tus exalumnos te recuerdan 
como Miss Pineda o Miss Viola y agradecen los va-
lores entregados, los cuales han sido un pilar en la 
vida de muchos que hoy al enterarse de la noticia 
solo tienen hermosas palabras y gratos recuerdos.

Es un golpe duro para nuestra familia, cambia el 
eje, podemos ver como todo es tan frágil y delicado, 
un mensaje que sin duda nos llega al alma, de vivir 
la vida feliz, junto a los que más quieres sin grandes 
cosas, sino rodeado de cariño como lo entregabas 
tu día a día. Ya te extrañamos.

Periodismo para salvar al periodismo

Homenaje

Ante la crisis de los medios tradicionales que ha llevado a grupos como Copesa a tomar 
drásticas decisiones, sólo queda seguir trabajando para que se comprenda que mientras 

menos medios existan, más débil es una democracia. 

EDITORIALOPINION

Esta semana producto de los compro-
misos adquiridos con diversas juntas de 
vecinos de nuestra provincia, me reuní con 
la Subsecretaria de Prevención del Delito, 
Katherine Martorell y con el Subsecretario 
del Interior, Juan Francisco Galli, con el 
objetivo de visibilizar las necesidades, 
en materia de seguridad, que tenemos 
en algunos sectores de la conurbación 
Coquimbo-La Serena y para obtener 5 re-
tenes móviles que refuercen la presencia 
policial en los barrios.

Los delitos han bajado cerca de un 30% a 
nivel general. El trabajo de Carabineros y la 
Policía de Investigaciones ha sido tremen-
do, pero la sensación de inseguridad debe 
combatirse ya que es la que genera incerti-
dumbre en las poblaciones afectadas por el 
delito. Es por ello, que asumimos la misión 
de conseguir estos importantes apoyos, 
estamos contento por los resultados ya que 
la preocupación de nuestras autoridades 
a nivel central es real y pronto tendremos 
grandes resultados en esta línea.

Accederemos como provincia a mayor y 
mejor información en coordinación son 
la Subsecretaría de Prevención del Delito 
para la localización y georreferenciación del 
delito para acabar con el de mejor forma 
y más rápido, estableciendo además pro-
gramas focalizados de barrios prioritarios.

En los últimos 18 meses gran parte de los 
vehículos policiales fueron destruidos o 
dañados severamente, afortunadamente 
podremos recuperar un porcentaje im-
portante de esta flota para que puedan 
volver a circular en las calles y proteger a 
la ciudadanía.

Lamentablemente hay líderes políticos que 
han planteado la posibilidad de indultar 
a quienes se aprovecharon del estallido 
social para cometer delitos, dejando en la 
impunidad graves actos de violencia contra 
personas, la propiedad pública y privada, 
pero nosotros en cambio estamos preocu-
pado de ayudar y proteger a las víctimas 
de los delitos.

La seguridad pública 
está primero

OPINIÓN

Marcelo Gutierrez
Gobernador de Elqui
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Hasta siempre, Mónica

Jaime Alonso Barrientos
Vicerrector Regional

UCEN Región de Coquimbo

Una de las consecuencias más graves del COVID-19 
ha sido la pérdida de vidas, que ha enlutado a
los países en todo el orbe. Pero en esta oportunidad 
no voy a hablar de las duras estadísticas. Más bien
me referiré a ese duelo en singular.
El 7 de diciembre pasado, justamente a raíz de la 
pandemia, falleció Mónica Coca, Doctora en Educa-
ción y Vicerrectora de la Universidad Nacional de San 
Juan, Argentina. Su deceso causó gran conmoción en 
esa provincia trasandina no solo por lo que significa su 
pérdida humana y profesional, sino también porque su 
inesperada partida truncó sueños y proyectos, como 
su intención de ser la primera mujer Rectora de la
institución que la vio desarrollarse.
La UNSJ la vio transitar desde su vida de estudiante, 
docente, investigadora y finalmente como vicerrec-
tora, siempre al servicio de los demás. Su capacidad, 
su coraje y su profunda vocación por una enseñanza 
de excelencia, inclusiva y emancipadora, son algunos 
de los aspectos que quedarán grabados en quienes
pudieron trabajar y compartir con ella.
Le correspondió presidir la Comisión de Institucio-
nes de Educación Superior, parte del Comité de
Integración del Paso de Agua Negra; que se creó 
con el objetivo de sistematizar la contribución y la
posición de las universidades en el proceso para 
afianzar la relación bilateral en materia de integra-
ción entre la provincia de San Juan - Argentina y la 
Región de Coquimbo - Chile. Tuvimos la oportuni-
dad de acompañarla, a través de la vicepresidencia, 
período que permitió darle mayores atribuciones a 
la instancia, que partió como una subcomisión; y 
lograr definir acciones concretas como el Congreso 
Binacional de Jóvenes Investigadores/as, entre 
otras. Nos asistía la convicción de que era posible 
facilitar la coordinación y compromiso entre institu-
ciones de enseñanza superior en diversos temas y 
problemáticas transfronterizos, con el objetivo de 
ejecutar proyectos comunes, orientados al desarro-
llo de ambas regiones, con espíritu de encuentro y
colaboración.
Creo que es de justicia reconocer el gran aporte 
hecho por Mónica Coca, que siempre demostró
empuje para llevar adelante aquellas acciones que 
nacían de su profundo compromiso con el bienes-
tar de la sociedad; y con el anhelo de avanzar hacia 
una efectiva integración en esta macrozona, 
enriqueciendo las posibilidades de los habitantes a
ambos lados de la frontera.
A través de estas líneas, es importante también 
rendir un homenaje a la persona, más allá de la
excelente profesional que fue. Conocerla y tener la 
oportunidad de compartir con ella representó un 
privilegio sobre todo por su inconfundible sello 
social y de humildad directiva, que compartimos y 
que engrandecía su gestión y la forma en que se 
relacionaba incluso internacionalmente, lo que 
queda de manifiesto en la forma en que siempre 
abordó los temas asociados a Chile, a nuestra región 
y a su gente. Todo eso, como Universidad Central 
nos marcó y deja abierto un camino y un desafío, 
que hará inolvidable su paso por nuestra casa de
estudios y su contacto con nuestra comunidad.
Expreso mi solidaridad y sentimiento a su familia, a 
sus hijos Romina, Rodrigo e Isabella; así como a la 
Universidad Nacional de San Juan. Quedaron tareas 
pendientes, que deberemos asumir, en nombre de
Mónica. ¡Gracias por todo y hasta siempre!

INOCULACIÓN MASIVA PARTE EL MIÉRCOLES

A raíz del temor infundido a través de redes sociales,  
Diario El Día conversó con epidemiólogas,  el presidente 
regional de Colegio Médico y publico en general para  
así verificar antecedentes concretos y opiniones sobre la  
importancia de este proceso crucial en la lucha contra el  
Covid-19. Por su parte, desde la Asociación Nacional de la  
Prensa llaman a desconfiar de los “antivacunas”.  

La próxima semana se iniciará 
el proceso masivo de vacunación 
contra el Covid-19 a lo largo del todo 
el país, por medio de la denominada 
vacuna Sinovac, con casi 2 millones 
de dosis disponibles. El calendario, 
que se inicia el miércoles 3 de fe-
brero  incorporará en una primera 
etapa- hasta el viernes- a personal 
de salud, estudiantes en práctica 
clínica, adultos mayores entre 
85 y 86 años, entre 87 y 89 y entre 
90 años o más, además de Eleam 
(residentes más funcionarios).

Desde el lunes 8 hasta el viernes 12, 
será el turno de adultos en diversos 
rangos a partir de los 71 y hasta los 
84 años y personal que cumpla 
funciones esenciales, además de 
trabajadores de farmacias, labo-
ratorios, miembros de las Fuerzas 
de Orden y Seguridad y de Fuerzas 
Armadas y personas que desarro-
llan funciones críticas del Estado.

Sin embargo, y aunque de parte 
del Gobierno se ha insistido que 
estas vacunas y otras que han lle-
gado al país han sido certificadas 
por el Instituto de Salud Pública 
(ISP), existen voces disidentes a esta 
forma de enfrentar la pandemia y 
otras que han sembrado la duda en 
las diferentes redes sociales. Esta 
suerte de campaña paralela con-
trasta con la opinión de expertos 
que señalan que esta es la única 
posibilidad de encarar de manera 
eficiente una pandemia que aún 
está lejos de terminar.

LA EVIDENCIA 

Muriel Ramírez, epidemióloga de 
la Universidad Católica del Norte, 
ratificó que no hay otra manera 
de hacer frente a la pandemia de 
una manera más eficiente.

“La vacuna del laboratorio Sinovac, 
llamada Coronavac, ofrece una 
seguridad que está probada y es-
tán los estudios publicados en los 
cuales se da la seguridad de que 
cumplen los estándares. Es una 
vacuna segura, que está hecha con 
virus inactivados, y esa es la manera 
en que se hacen la mayoría de las 
vacunas que usamos en el Programa 
Nacional de Inmunización”, subrayó 
la profesional.

Según Ramírez, se trata de una 
tecnología conocida, que es antigua, 
probada y segura. “Sin embargo, el 
tema que está en cuestionamien-
to es la efectividad, porque no es 
tan alta como quisiéramos. Hay 
que señalar que la vacuna prote-
ge contra un cuadro grave y de la 
muerte en un 78%, lo que quiere 
decir que queda un vacío de cerca 
de un 22%, que incluso estando 
inoculadas podrían desarrollar 
una enfermedad seria. Pero hay 
que insistir que la vacuna previene 

de la enfermedad leve en un 50%, 
lo que es normal”.

A juicio de la experta, si estas 
cifras se comparan con una en-
fermedad de uso común, como 
es la influenza, los resultados son 
bastante similares. 

“Se trata de un virus parecido,  
que se transmite por el aire y a 
través de la respiración. Por lo 

tanto, cuando una persona está 
vacunada contra la influenza, su 
capacidad de protección de la 
enfermedad leve también puede 
llegar al 50%, con efectos secun-
darios que son mínimos y son 
similares, como dolor en la zona 
donde fue el pinchazo, un poco de 
hinchazón, dolor muscular que 
puede prolongarse por dos o tres 

Expertos aseguran que 
vacunación es segura 
e insisten en no creer 
teorías sin sustento

El proceso, que ya se inició con los funcionarios de salud, no ha generado efectos 
secundarios de alta significación.

ALEJANDRO PIZARRO

Rodrigo Solís A.  / La Serena

@eldia_cl
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JUAN MANUEL FUENZALIDA
DIPUTADO 

El jueves pasado tres comunas de 
la Región de Coquimbo pasaron a 
la Fase 2 del “Plan Paso a Paso”. El 
aumento en los contagios experi-
mentado en las últimas semanas 
llevó a las autoridades a tomar esta 
medida. Pero más allá de lamentar 
este cambio, lo que debemos ha-
cer es trabajar para evitar seguir 
retrocediendo; una cuarentena 
sería fatal.

Pero esta semana que termina 
también tuvimos noticias alen-

tadoras. El miércoles llegarán 
a la Región de Coquimbo más 
de 81.600 vacunas Sinovac para 
iniciar la fase 2 de inmuniza-
ción de la población. Una luz 
de esperanza en estos meses 
tan difíciles.

Sabemos que este 2021 no será 
un año normal, y una de las 
preocupaciones que tienen los 
padres es cómo serán las clases 
escolares. Muchos colegios han 
adelantado que podría ser una 
mezcla entre clases presenciales 
y online. 

En las grandes ciudades esta 
última modalidad funcionó 
relativamente bien, sin embar-
go, los expertos han indicado 
que igual existe un daño en el 
aprendizaje de los estudiantes y 
que es necesario regresar cuanto 
antes a las clases presenciales.

Si hubo impacto en los es-
tudiantes que tuvieron clase 
online, en el sector rural ese 
daño fue aún mayor. Al respecto, 
hace unos días conocimos una 
encuesta que indica que el 2020 
un tercio de los profesores que 
enseñan en escuelas rurales no 
pudieron desarrollar clases pre-
senciales ni virtuales, afectando 
con ello el desarrollo de miles 
de estudiantes. Allí debe estar 
puesta la atención del gobierno.

Como integrante de la comi-
sión de Educación estamos 
pidiendo que se otorgue suma 
urgencia a un proyecto de ley 
que establece el principio de 
“equidad digital” en el sistema 
de enseñanza básica y media, 
garantizando que todos los 
alumnos accedan a los conteni-
dos educativos independiente 

del lugar donde residan.
Se trata de un proyecto que 

fue ingresado en mayo del año 
pasado, el que busca crear un 
“estatuto protector” para que los 
estudiantes que vivan en zonas 
rurales, de escasos recursos o 
de difícil conexión terrestre o 
digital, no vean interrumpida su 
educación, obligando al Estado 
a adoptar todas las medidas 
para evitar aquello.

Lo que estamos pidiendo es 
que se pueda aprovechar la tec-
nología que ya existe en nuestro 
país para ponerla a disposición 
de los lugares más apartados. 
Hoy en las grandes ciudades 
hablamos del “Internet de las 
Cosas” donde todos los aparatos 
domésticos de nuestro hogar 
están conectados entre sí y don-
de todos los podemos controlar 

desde nuestros Smartphone. 
Lamentablemente, para algunos 
sectores de nuestro país, aquello 
parece ser sólo ciencia ficción.

Estamos en un proceso para 
construir la infraestructura di-
gital 5G donde las velocidades 
de conexión y transferencia de 
datos aumentarán en promedio 
en 10 veces. Pero ese esfuerzo 
no pude llegar a unos pocos, 
debe ser universal.

Por ello, este año tenemos que 
sacar las lecciones y mejorar 
en aquellos aspectos que son 
esenciales, como la educación y 
el desarrollo de nuestros niños 
y jóvenes. Debemos garantizar 
el principio de “equidad digital” 
para que el Estado adopte las 
políticas públicas que sean nece-
sarias para asegurar el derecho 
a la educación.

Equidad digital para el año escolar 2021

días y dolor de cabeza, muy similar a la 
vacuna del Covid-19”, subrayó.

A juicio de Ramírez, de todas maneras 
existe en el país una cultura muy arrai-
gada a las vacunas, lo que es positivo, 
por tanto duda que intentos por desin-
formar o descalificar las inoculaciones 
tengan resultado.

“Lo que ocurre es que como la infor-
mación oficial que se ha entregado no 
es clara ni suficiente, la gente comienza 
a desconfiar. Por ejemplo, el viernes 
circuló una calendario de vacunación 
en diferentes redes sociales y en la 
página institucional del gobierno, lo 
que considero fue un error porque 
cada comuna está haciendo su propia 
programación, como se ha desarrollado 
históricamente en este tipo de campa-

ñas.  Y así, dejas espacios para que la 
gente se deje llevar por informaciones 
que no corresponden”, subrayó.

UNA CULTURA DE LA 
DESINFORMACIÓN

La epidemióloga de la ULS, la doctora 
Paola Salas, en conversación con diario 
El Día, aseguró que las redes sociales 
“que supuestamente están hechas 
para informar a la población, a veces 
hacen lo contrario. Yo llamaría a que 
en este momento, en una pandemia 
con 2 millones de muertes globales y 
con más de 19 mil decesos en el país, las 
personas sean responsables.  Transmitir 
información que no tiene una evidencia 
científica genera estos problemas de 
credibilidad”, señaló.

Por otra parte, la doctora Salas destaca 
que esto es prácticamente inadmisible 
en un país que tiene cerca de 12 años de 
educación formal. “Debemos también 
reconocer una información verdadera 
de la que no es, porque para que un 
dato tenga sustento, debe estar avalada 
por una revista científica o por entida-
des especializadas, como puede ser 
el Instituto de Salud Pública”, agregó.

A su juicio, vacunas como Sinovac   van 
a permitir salvar la vida de personas 
y evitar que sigan habiendo decesos. 
“Sólo teniendo seguridad de que la 
información que disponemos es ve-
rídica, ahí recién deberíamos realizar 
alguna publicación en Facebook  o en 
otra red social, luego de contrastar 
aquellos datos. Actualmente se han 
liberado gran cantidad de artículos 
científicos, pero una cosa es clara: 
la vacuna es la única solución de la 
que disponemos en la actualidad, y 
por eso, llamo a un nivel superior de 
responsabilidad, sobre todo para bien 
de nuestros adultos mayores”.

RESPALDANDO A LA AUTORIDAD

El presidente regional del Colegio 
Médico, Rubén Quezada, en diálogo CONTINÚA EN PÁGINA 06

La monopoliza-
ción de las vacu-
nas por parte de 
los países ricos 
puede traer conse-
cuencias nefastas 
para la economía 
global, con pér-
didas de hasta 
nueve billones de 
dólares, y sería 
este mismo grupo 
el que asumiría la 
mayor parte de los 
costos, puesto que 
el comercio de bie-
nes y servicios no 
podría recuperar-
se con equilibrio.
Se habla de cerca 
de  7.480 millones 
de dosis proce-
dentes de 13 fa-
bricantes, según 
un estudio que 
publicó el British 
Medical Journal en 
el que se advierte 
de los problemas 
que puede tener 
el resto de la po-
blación mundial 
para acceder a las 
vacunas, donde 
el costo lo termi-
narán pagando 
económicamente 
las potencias, pero 
sanitariamente los 
países más pobres.

¿Altos precios podrían generar una crisis global?
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CORREDORA DE PROPIEDADES 
NECESITA

Casa y Departamentos amoblados, para 
turistas por la temporada de verano, diario. 

Cartera de clientes.

Fonos: 995642860 - 51 2 220280

con diario El Día, también validó las 
acciones que se están llevando a cabo en 
el país y particularmente en la región, 
donde ellos han tenido un rol activo 
en materia de colaboración.

“Hay que insistir: la vacunación es 
la única manera que tenemos para 
poder superar esta pandemia. Por el 
momento, y mientras no se logre ir 
avanzando hacia nuevos grupos de la 
población, sólo disponemos de las me-
didas de autocuidado y tratar a quienes 
ya están enfermos; sin embargo, con 
la vacunación podemos apostar a una 
inmunidad que nos permita, por una 
parte, controlar la pandemia y reducir 
las muertes por coronavirus”.

Respecto de quienes sustentan teorías 
“antivacunas”, el doctor Quezada agregó 
que “hay un estudio de la Universidad 
de Chile que demuestra que la acepta-
bilidad de la vacuna es de al menos un 
41% de la población. Y quienes aún creen 
que la tierra es plana, o le van a poner 
un chip en la vacuna o que existen 
teorías conspirativas llegan sólo a un 
3%. Por tanto, debemos trabajar para dar 
confianza a esos grupos minoritarios,  
y sobre todo al grupo de personas que 
tienen algún grado de vacilación, lo que 
corresponde a cerca del 40%, lo que no 
es bajo”, indicó Quezada.

Bajo esa misma línea, aseguró que el 
Colegio Médico va a estar realizando 
actividades de difusión y educación en 
la comunidad y seguirán colaborando 
con la autoridad. “Acá no nos perdemos 
en que todos estamos remando para el 
mismo lado, para resolver las dos dudas 
principales: el tiempo de demora en el 
proceso de vacunación propiamente 
tal y la inquietud en como funciona la 
vacuna. Por esto vamos a estar apoyando 
a la autoridad para generar confianza”, 
recalcó el presidente regional del Colegio 
Médico, que destacó que este proceso 
es absolutamente seguro.”Si logramos 
que más del 70% de la población se va-
cune, vamos a conseguir el objetivo de 
empezar a salir de la pandemia”, añadió.

Bajo esa misma línea, destacó que la 
señal de que sean los funcionarios de 

salud, tanto de la red pública como 
privada, los primeros en vacunarse, 
también invita a la confianza.

CONFIANZA MAYORITARIA

Durante el proceso de toma de PCR 
que se realizó el pasado viernes en el 
sector de Algarrobito, en La Serena, 
tuvimos la posibilidad de constatar 
el interés de las personas por estar 
al tanto de su verdadero estado de 
salud. La mayoría querían realizarlo 
como medida de prevención, aunque 
también pudimos comprobar que 
existe un alto nivel de confianza en el 
proceso de vacunación que se avecina. 

En ese contexto, conversamos con    
Daniela, Martín y su pequeño hijo Felipe, 
quienes se fueron a realizar el examen 
por un viaje que deberán realizar a 
Santiago durante la  próxima semana.

Sostiene que lo adecuado sería vacu-
narse. “Es verdad que hay que ver los 
resultados en los primeros vacunados, 
pero por lo que yo entiendo debería 

estar todo en orden. Primero están 
los grupos prioritarios, pero yo me 
vacunaría de todas maneras. Creo que 
es lo que debemos hacer, y si las cosas 
se realizan bien a mediano y corto 
plazo, creo que podremos derrotar a 
la pandemia y llegado el momento, 
por fin sacarnos la mascarilla”, subrayó 
Martín, quien espera que otras perso-
nas también se sumen al proceso sin 
poner trabas.

NO SE DEBE DESINFORMAR

Juan Jaime Díaz, presidente de la Mesa 
Directiva de la Asociación Nacional 
de la Prensa (ANP), recalcó que se 
debe confiar en medios que gocen 
de credibilidad, pues se trata de una 
problemática de salud pública que no 
puede obviarse. Por tanto, el proceso 
de vacunación no debería bajo ningún 
punto de vista ser cuestionado al punto 
de instar a no someterse. 

“Es cierto que el desarrollo de las 
nuevas tecnologías ha traído muchos 

beneficios, también ha acarreado una 
serie de situaciones que deberían 
preocuparnos, porque ha habido un 
incremento de la desinformación. 
En ese sentido, creo que las personas 
nuevamente han vuelto a confiar en 
los medios de comunicación tradi-
cionales, ayudado por todo lo que ha 
sucedido en el mundo de la mano de 
la pandemia”, subrayó.

Por otra parte, Juan Jaime Díaz señaló 
que “es válido que las personas puedan 
compartirse información a través de 
redes sociales y enterarse de opiniones 
diversas, pero si uno quiere informar-
se de manera responsable, se debe 
confiar en los medios tradicionales 
que realmente están comprometidos 
con la sociedad y con las normas de 
la legislación vigente.”

Respecto del proceso de vacunación 
propiamente tal,  el directivo de la ANP 
acotó que “tuve la posibilidad de con-
versar incluso con médicos respecto 
de esta materia y las vacunas que están 
llegando a Chile, y estoy convencido que 
son las más adecuadas porque se han 
hecho las pruebas respectivas a nivel 
internacional y han sido aprobadas en 
el país por el Instituto de Salud Pública. 
Por tanto, pienso que la información 
que hemos recibido y los pasos que se 
han llevado a cabo en el país son los 
adecuados. En efecto, yo estoy absolu-
tamente tranquilo con la información 
que se ha dado y creo que las distintas 
campañas que se han desarrollado a 
través de medios digitales, sin recurrir 
a los conocimientos y a los estudios 
adecuados, sólo ponen un manto de 
duda y quizás tengan presiones muy 
particulares. Por eso,se aprovechan 
para desinformar sin fuentes”.

Adicionalmente, llamó como repre-
sentante de la prensa del país “a confiar 
en las vacunas que están siendo auto-
rizadas en Chile, porque así favorece-
remos que la mayoría de la población 
quede inmune y eso nos permita por 
fin superar la situación que estamos 
viviendo”, acotó.

Sobre las corrientes antivacunas, 
sostiene que “son simplemente per-
sonas irresponsables, porque hay que 
decir que a Chile han llegado las que 
cuentan con mayor confiabilidad. Hay 
que destacar el compromiso de las 
autoridades que muy tempranamente 
gestionaron esas dosis, eso se debe ce-
lebrar. Por lo tanto, la desinformación 
tiene poco sustento y también como 
ciudadanos debemos saber filtrar y 
estar muy atentos a quienes desean 
sembrar la inquietud”, concluyó.     

Zona de debates

“Actualmente se han liberado 
gran cantidad de artículos cien-
tíficos, pero una cosa es clara: la 
vacuna es la única solución de 
la que disponemos en la actua-

lidad, y por eso, llamo a un nivel 
superior de responsabilidad, so-
bre todo para nuestros adultos 

mayores”

PAOLA SALAS

EPIDEMIÓLOGA

 “Acá no nos perdemos en que 
todos estamos remando para el 
mismo lado, para resolver dos 
dudas que consideramos im-

portantes: el tiempo de demora 
en el proceso de vacunación 

propiamente tal y como funcio-
na la vacuna”

RUBÉN QUEZADA

PDTE. REGIONAL COLEGIO MÉDICO
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de superación del neoliberalismo y 
esperamos que los partidos se sumen 
a un proyecto.  Espero que eso nos 
permita hacer una primaria única en 
el mes de julio y tener un candidato 
único, con un programa claro, transpa-
rente y con convicción de superar esta 
estructura antidemocrática y neoliberal 
que tenemos en Chile”. 

-Al momento que el ex ministro Ignacio 
Briones renuncia a su cargo, usted expresó 
que ‘será recordado como el Ministro de 
la letra chica’…

 “Como presidente de la Comisión de 
Hacienda me tocó en muchas ocasiones 
escuchar al ministro Briones aterrizar 
en proyectos de ley los anuncios del 
gobierno y siempre un anuncio que 
parecía rimbombante, que sonaba 
bien, terminó siendo una ayuda menor 
en montos a la que se iba a entregar 
y también con mucha letra chica que 
ponía corta piso y excluía gente de re-
cibir un beneficio que obviamente en 
contexto pandemia era tremendamente 
necesario. Es curioso que un ministro 
que en materia social tuvo una actitud 
tan conservadora y retrograda crea que 
es el más indicado en conducir el país”. 

BOTILLERÍAS EN ALERTA 

-Un tema que ha estado en la palestra 
es las quejas de los botelleros contra los 
distribuidoras de Coca Cola  y CCU, ¿Qué es 
lo que le han manifestado los locatarios? 

“Vamos a poner una denuncia ante 

la Fiscalía Nacional Económica porque  
tanto la fusión que hizo Coca-Cola 
con Cervecerías Chile para distribuir 
bebidas alcohólicas, como el rol que 
tiene CCU han generado un oligopolio 
con dos grandes empresas que son las 
encargadas de distribuir las bebidas 
alcohólicas. Ellas están privilegian-
do a los supermercados, negándole 
productos que están en su stock a las 
botillerías. Hay una práctica que atenta 
contra la libre competencia, un abuso 
de grandes empresas, frente a eso hay 
que hacer las denuncias”. 

PANORAMA REGIONAL

- La región lleva más de una semana en 
que diariamente se superan los 100 nuevos 
contagiados, ¿cree que las medidas que 

Durante la última semana el Partido 
Comunista en la Región de Coquimbo 
se ha desplegado territorialmente lan-
zando las candidaturas de los militantes 
que se presentan a los diferentes cargos 
de representación popular. Bajo este 
escenario, estuvo enfocada la visita del 
diputado Daniel Núñez. 

Estos días, además, estuvieron mar-
cados por la llegada de nuevas dosis de 
vacunas contra el Covid-19, cuyo Plan 
de inoculación comenzará el próximo 
03 de febrero,  y por la renuncia del ex 
ministro de Hacienda Ignacio Briones, 
quien apostará por una candidatura 
presidencial. Aristas relacionadas a la 
evolución de la crisis sanitaria en la zona 
y la denuncia por parte de botelleros, 
fueron abordaras por el parlamentario. 

-¿El PC está preparado para enfrentar 
las próximas elecciones del 11 de abril y 
que sus candidatos sean electos? 

“Hemos hecho un trabajo intenso 
en los últimos años y meses. Estamos 
con las expectativas de elegir cuatro 
alcaldes en la región. Mantener nues-
tras dos alcaldías, Bernardo Leyton, 
en Canela y Manuel Marcarián en Los 
Vilos, y apostar por Fernando Viveros en 
Coquimbo y Luis Alegre en Salamanca. 
Estamos trabajando con una candida-
tura con gran apoyo, la de Javier Vega 
como gobernador regional. Estamos 
totalmente desplegados en la región 
y es justamente lo que he estado ha-
ciendo esta semana”. 

-En el caso de la lista de los constituyentes, 
el PC forma parte de Apruebo Dignidad. 
¿Fue una buena decisión no realizar una 
lista única con la Unidad Constituyente? 

“Estoy convencido que la gente exige 
un cambio profundo y estructural en 
Chile. Nos unimos con todos aquellos 
que quieren superar el neoliberalismo 
y las injusticias que se han perpetua-
do en los últimos 40 años. Hicimos 
alianzas con los Regionalistas, el FA y 
Movimientos Sociales, esto se plasmó 
en Apruebo Dignidad, estamos seguros 
que será la lista más votada. Esto se 
hace porque la oposición es diversa, 
pero creemos que esta lista es la que va 
a entregar una mejor representación”.

-¿Cree que esta falta de unidad les juegue 
en contra  y en las próximas elecciones 
presidenciales sea electo un candidato 
de derecha? 

“Espero que la oposición supere las 
grandes diferencias que provienen 
de la experiencia del gobierno de la 
Nueva Mayoría con Michelle Bachelet. 
Ahí lo que ocurrió fue que cuando uno 
hace cambios profundos siempre hay 
resistencia. Los que tienen el poder 
económico no quieren ceder nada y 
cuando esperábamos que toda nuestra 
coalición de la Nueva Mayoría empujara, 
un sector de ella particularmente de 
gente vinculada al PPD y la DC, echó 
para atrás los cambios y los cuestionó. 
Queremos que esa situación no se 
vuelva a dar y por eso es que estamos 
empecinados en mostrar una voluntad 

se han tomado han sido las adecuadas? 
“Tenemos una situación muy compleja. 

Hubiese esperado que ante la gran visita 
de turistas se hubiese puesto cuotas de 
limitación, y se hubiese incrementado 
el examen de PCR, 72 de horas antes de 
entrar a la región. Tal cual como están 
las cosas es absolutamente razonable 
que pongamos límites a la llegada de 
turistas porque hay una saturación 
de espacios públicos que contribuye 
a la propagación del covid. A la par 
esperamos que haya una rápida vacu-
nación masiva para tener a la población 
inmunizada. Ojalá se adopten rápido 
esas medidas porque las cifras  que 
estamos teniendo son muy altas y nos 
pueden llevar  a un escenario complejo 
y dramático como el que vivimos con 
la cuarenta total”. 

-¿La región está preparada para realizar 
el Proceso de Vacunación de manera 
óptima? 

“Tal cual como están las cosas no se 
ve preparada, pero vamos a exigirle a 
todas las autoridades que se desarrollen 
en esas capacidades y se realice que 
es lo importante. Sé que hay mucho 
desgaste en la gente que trabaja en la 
salud y obviamente hay que contratar 
equipos extraordinarios para apoyar 
en esa labor”. 

-Con los números de contagios que 
se han informado, ¿es necesario que la 
región de Coquimbo retroceda nueva-
mente a Fase 1? 

“Espero que  esta cuarentena de sá-
bado y domingo funcione. Tengo las 
expectativas que si la gente actúa de 
forma disciplinada eso bloquee los 
nuevos contagios junto con la labor 
de seguimiento de la seremi de Salud. 
No me gustaría llegar a una cuarentena 
total, pero no se descarta si las cifras 
siguen subiendo, la vida es lo primero 
que tenemos que cuidar y no podemos 
descartar ninguna medida”.  

DANIEL NÚÑEZ, DIPUTADO PC  

CEDIDA

El diputado del Partido Comunista conversó con Diario El  
Día y analizó el escenario que vive la Región de Coquimbo 
en relación a la emergencia sanitaria y la manera en que  
se ha estructurado la papeleta electoral de cara a este año  
maratónico en cuanto a comicios.

No me gustaría llegar 
a una cuarentena 
total, pero no se 
descarta si las cifras 
siguen subiendo, la 
vida es lo primero 
que tenemos que 
cuidar y no podemos 
descartar ninguna 
medida”.

Paula Garviso/ La Serena

@eldia_cl

“Espero que la 
oposición supere las 
grandes diferencias”
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DESVINCULACIÓN
MADEMET SERVICIOS Y MADEMET SPA. INFORMA QUE:

ROXANA DE LOURDES
ORDENES GALLARDO

HAN DEJADO DE PRESTAR SUS SERVICIOS A ESTA EMPRESA A
PARTIR DESDE EL VIERNES 29 DE ENERO, POR LO TANTO, 

CUALQUIER VÍNCULO COMERCIAL A NOMBRE DE MADEMET 
SERVICIOS Y MADEMET SPA, NO SERÁ DE NUESTRA 

RESPONSABILIDAD.

Interesados enviar CV al mail:
postulacioneslaborales21@gmail.com

Para una importante Empresa de fabricación, 
en la ciudad de Coquimbo, necesita:

Personal con conocimiento en Máquinas y 
herramientas, con experiencia en fresadora 
y/o torno.

Comunas rurales en alerta por 
escalada del crimen organizado

BANDAS NO SÓLO ESTÁN PRESENTES EN LA CONURBACIÓN

Alcaldes de ciudades como Monte Patria,  Combarbalá y Punitaqui expresan su preocupación  
por el alza de los delitos asociados al tráfico de drogas, que tiene a los vecinos de ciertos  
sectores atemorizados frente a bandas que se pelean los territorios o ajustan cuentas a  
balazos a plena luz del día.  Se han efectuado reuniones con Carabineros tanto a nivel regional  
como nacional por la eventual falta de recursos.  Desde la institución aseguran que están  
trabajando para dar soluciones y llaman a la ciudadanía a denunciar para poder efectuar una  
planificación y un despliegue eficaz.

“Ya no damos más”. Con esta frase, el 
alcalde de Monte Patria Camilo Ossandón 
describe la situación que están viviendo en 
términos de delincuencia en la comuna. 
Asegura que “los narcotraficantes se han 
tomado algunos sectores de la ciudad” y 
operan a su antojo, sembrando el miedo 
entre los habitantes de la zona. “Todos 
los días, nosotros estamos atendiendo 
llamados de gente que duerme en la 
cocina de sus casas, porque es el úni-
co lugar que tiene paredes firmes que 
puede aguantar un disparo”, afirma el 
edil, dando cuenta que la “guerra entre 
bandas” rivales está desatada. 

LLEGANDO A LO RURAL 

Hace un par de semanas un reportaje 
de Diario El Día reveló una compleja 
situación que se estaría produciendo en 
el sector de Las Compañías, en La Serena. 
De acuerdo a los antecedentes recabados 
por este medio, un conflicto entre organi-
zaciones delictuales vinculadas al tráfico 
de drogas, ya tenía como consecuencia 
un saldo de al menos 3 muertos y una 
persona desaparecida, lo que graficaba 
el cómo, de a poco, y aproximadamente 
desde el año 2016, estos grupos comenza-
ron a operar adquiriendo un alto poder 
de fuego y expandiéndose en territorio, 
según informaron fuentes policiales. 

Evidentemente, estas dinámicas que 
antes veíamos sólo por televisión, en 
noticias nacionales, o series de ficción, 
no sólo llegaron a las ciudades grandes 
de la región, sino que están en las zonas 
rurales conectados con otros grupos de 
comunas urbanas. De ello, da cuenta 

Los sectores donde existiría menor vigilancia están siendo propensos para la concreción de ilícitos vinculados a las drogas. Se han realizado 
decomisos, pero los traficantes siguen operando. 

ARCHIVO

el edil de Monte Patria, quien, además, 
afirma, existe sensación de impuni-
dad. “Llevamos tres años haciendo las 
denuncias correspondientes, pero no 
pasa absolutamente nada, no tenemos 
resultados, ni a nadie que haya sido 
condenado. La verdad es que vemos una 
indiferencia por parte de los investigado-

res y los carabineros están claramente 
sobrepasados”, puntualiza Ossandón. 

En la actualidad, quienes más proble-
mas estarían generando en términos de 
aumentar la percepción de inseguridad 
en los vecinos serían precisamente dos 
grupos delictuales que tuvieron una 
disputa, previo al año nuevo, y que se 

han venido enfrentando prácticamente 
todos los días por las calles de la ciudad, 
no solamente durante las noches, sino 
que a plena luz del día. Se trata de dos 
hermanos que atacaron a un individuo 
conocido como “El Maicata” quien pos-
teriormente, intentó cobrar venganza y 
fue hasta la casa de sus agresores, donde 
habría percutado disparos en el domicilio 
de Villa Los Lagos. Desde ese momento, 

Juan Carlos Pizarro/ Limarí

@eldia_cl
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las idas y venidas, que incluyen peligrosas 
persecuciones en vehículos y balaceras, 
no han cesado, e incluso ha tenido que 
intervenir Carabineros, pero sin mayo-
res resultados. “Se ha instalado el tema 
de que el narcotráfico ha superado a la 
institucionalidad”, enfatizó el alcalde. 

REUNIÓN CON EL GENERAL 

Por todos estos motivos, y con el interés 
de que esto se pueda frenar, por más que 
se vea complicado, el alcalde Ossandón se 
reunió con el general de Carabineros jefe 
de la IV Zona, Rodrigo Espinoza. Durante 
el encuentro, se abordó la problemática 
de la delincuencia en toda su magnitud, 
sobre todo la que está asociada al narco-
tráfico. “Expresamos nuestra tremenda 
frustración de ver cómo nos vemos 
postergados en términos de seguridad. 
Eso se lo dijimos al general, porque ellos, 
como uniformados son los que están 
en la primera línea del combate a la 
delincuencia. Ahora, por supuesto que 
entendemos que esto se trata de un 
todo, donde interviene Fiscalía y la PDI, 
y todo repercute en que finalmente los 
delincuentes no se vayan presos”, indicó. 

También hizo presente la falta de 
contingente policial, a lo que se suma 
la “desventaja” en la que estarían los 
propios carabineros respecto de los 
delincuentes. “No sacamos nada con 
tener un funcionario policial con un 
revólver, si por otro lado tenemos a un 
narco con una metralleta. Entonces, hay 
que resolver las cosas en su conjunto, de 
lo contrario vamos a perder la batalla 
contra la delincuencia, y yo te digo, hasta 
ahora sí la vamos perdiendo”, enfatizó 
Ossandón, agregando que, hoy día en 
muchas poblaciones y localidades ru-
rales de la región, “la gente ni siquiera 
se atreve a denunciar los delitos, porque 
abundan las drogas, abundan los narcos, 
abundan las armas y las personas tienen 
miedo a morir”. 

UNA REALIDAD QUE SE REPITE

Lo de Monte Patria no es asilado. En 
otras comunas rurales, que otrora, se 
pensaba eran mucho más tranquilas, hoy 
la situación ha cambiado drásticamente. 
Un ejemplo de ello es Punitaqui, donde 
según afirma el edil Carlos Araya, las con-
diciones de seguridad en las que vive la 
ciudadanía distan mucho de lo óptimo, 
y los delitos asociados el narcotráfico 
están a la orden del día. De hecho, este 
año ya se han registrado procedimientos 
asociados a estos ilícitos como el ocu-
rrido el sector de El Divisadero, donde 
se incautó droga y armas a un grupo 
de antisociales, pero no es suficiente 
para terminar con la creciente escalada 
delictual. “Estamos en mal pie. Muchas 
veces Carabineros ni siquiera cuenta 
con vehículos suficientes para realizar 
el patrullaje y nosotros como municipio 
hemos tenido que apoyarlos muchas 
veces, pero no siempre podemos”, ex-
presó Araya. 

Por lo mismo, durante la visita que 
realizó el alcalde a Santiago la semana 
pasada, se reunión con el jefe de Logística 
de Carabineros a nivel nacional, el ge-

neral Ramón Alvarado, quien conoce 
ampliamente la Región de Coquimbo, 
ya que fue jefe de la IV durante el 2018. 
En el encuentro, Araya le planteó la si-
tuación al alto mando, solicitando una 
inyección de recursos en la zona para 
dotar de mayor cantidad de funcionarios 
con la debida preparación. “Te pongo 
un ejemplo, en algún minuto nosotros 
les donamos dos motos para que se 
pudiera patrullar, sin embargo, no hay 
personal en Punitaqui capacitado para 
manejar estos vehículos. Entonces, se lo 
manifestamos el general Alvarado, junto 
a otras cosas, y todo fue muy bien recibi-
do, y quedamos en buscar soluciones”, 
especificó Araya. 

MIEDO LATENTE 

El alcalde relató que ha conversado en 

terreno con la gente de algunas pobla-
ciones en los sectores más rurales de 
Punitaqui, y le han relatado hechos que 
escapan a toda norma de convivencia 
dentro de la legalidad. “Las personas 
tienen miedo. Hace poco un grupo de 
sujetos andaba cometiendo delitos 
con vestimenta de la PDI, se escuchan 
balazos en varios sectores por la no-
che. Y esto se va masificando si no se le 
pone atajo rápidamente, por eso que 
estamos haciendo gestiones, porque la 
delincuencia vinculada al narcotráfico 
crece como una bola de nieve y después 
va a ser imposible contenerla en nuestra 
zona”, sostuvo. 

COMBARBALÁ CON DIFICULTADES

En la comuna de Combarbalá también 
han visto cómo la delincuencia se ha 
ido germinando poco a poco en secto-
res rurales, pero no se trata de delitos 
menores, sino que asociados a grupos 
con un nivel de organización y que están 
en posesión de armamentos. “Estamos 
siendo testigos de una profesionalización 
en la comisión de los delitos. Existen 
bandas dedicadas a varios ilícitos, y la 
gran mayoría tiene vinculaciones con 
grupos más grandes, organizaciones”, 
manifestó el edil Pedro Castillo. 

Las drogas y el tráfico son un factor 
principal en esto y el alcalde lo tiene 

claro. “Se han hecho llegar una serie 
de antecedentes a las policías y hemos 
tenido acercamientos con la fiscal jefa 
de la comuna. A ella le planteamos que 
se requieren investigaciones respecto al 
tráfico y microtráfico. Vemos cómo este 
fenómeno incide en los delitos, pero, 
además, estamos viendo el deterioro en 
los jóvenes que son consumidores, que 
se les nota en su físico que la droga ya 
está haciendo estragos en su organismo. 
Hay mucho por hacer, y la gente está 
muy preocupada”, enfatizó. 

CARABINEROS BUSCA SOLUCIONES 

Consultados desde Carabineros, el ge-
neral Rodrigo Espinoza, jefe de la IV Zona 
expresó estar consciente de la realidad y 
peligrosidad de las bandas organizadas 
con alto poder de fuego. “Se trata de una 
problemática que nos preocupa y que 
nos ha llevado a intensificar nuestra 
labor preventiva e investigativa, a fin 
de reducir cualquier riesgo (…)  Nuestra 
misión principal, es darle seguridad a 
la comunidad, que la gente se sienta 
tranquila. Y para eso, debemos trabajar 
desde distintos ámbitos, con presencia, 
con prevención y con cercanía. Lo pri-
mero, es conocer las inquietudes de los 
vecinos y para ello, estamos trabajando 
en encuentros comunitarios y diálogos 
vecinales (…) Estamos trabajando. A 
modo de ejemplo, debo mencionar la 
importante labor del OS7, que solo en lo 
que va del año, ya ha logrado decomisar 
el equivalente a más de diez mil millo-
nes de pesos en marihuana, sembrada 
en plantaciones ubicadas en Limarí y 
Choapa”, puntualizó Espinoza. 

Puso acento a la importancia de la 
importancia de hacer las denuncias, ya 
que de ello depende la planificación. “Es 
vital que los vecinos nos informen de 
manera formal, es decir, no por redes 
sociales, sino que, a través de una de-
nuncia concreta, cuando sean víctimas 
o testigos de algún delito. Agradezco la 
reunión que este miércoles sostuvimos 
con el alcalde de Monte Patria, porque 
nos permite coordinar nuestro trabajo 
de mejor forma en beneficio de la segu-
ridad de la comunidad”. 

¿FALTA CONTINGENTE?

Respecto a la falta de contingente a la 
que aluden los ediles, Espinoza enfatiza 
en la importancia de comprender la 
labor policial en la actualidad que hoy es 
diversa y con una multiplicidad de roles. 
“Considero que todos quienes formamos 
parte de la Institución, realizamos un 
esfuerzo importante para trabajar por 
los vecinos, con los recursos humanos 
y logísticos disponibles. Ahora, claro, 
sería maravilloso tener a un carabinero 
en cada plaza, en cada parque o en cada 
lugar que la gente necesite, pero tam-
bién resulta importante entender que 
el trabajo contra la delincuencia, debe 
ser de todos, porque todos podemos y 
debemos, aportar desde nuestro ámbito 
de responsabilidad”, remarcó, llamando 
a trabajar unidos en un contexto donde, 
admite, los delincuentes están siendo 
más violentos. 

Zona de debates

“Todos los días, nosotros esta-
mos atendiendo llamados de 
gente que duerme en la coci-
na de sus casas, porque es el 

único lugar que tiene paredes 
firmes que puede aguantar un 

disparo”. 

CAMILO OSSANDÓN

ALCALDE DE MONTE PATRIA

“Vemos cómo este fenómeno 
incide en los delitos, pero, 

además, estamos viendo el de-
terioro en los jóvenes que son 
consumidores, que se les nota 

en su físico que la droga ya está 
haciendo estragos”. 

PEDRO CASTILLO

ALCALDE DE COMBARBALÁ

“En algún minuto nosotros les 
donamos dos motos para que se 
pudiera patrullar, sin embargo, 

no hay personal en Punitaqui 
capacitado para manejar estos 

vehículos”. 

CARLOS ARAYA

ALCALDE DE PUNITAQUI

“Es vital que los vecinos nos 
informen de manera formal, es 
decir, no por redes sociales, sino 

que, a través de una denuncia 
concreta, cuando sean víctimas 

o testigos de algún delito”. 

GENERAL RODRIGO ESPINOZA

JEFE DE LA IV ZONA

10
mil millones de pesos en ma-
rihuana, ha decomisado el OS7 
de Carabineros en lo que va del 
año en Limarí y Choapa.  
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Cámara hiperbárica para la región 
está ad portas de concretarse

DESPUÉS DE AÑOS DE ESPERA 

EL DÍA

Dentro de estas semanas 
culminará la capacitación 
del personal que estará a 
cargo de operar la unidad 
y paralelamente avanza su 
instalación en el Hospital de 
Coquimbo.

Contar con una cámara hiperbári-
ca que permita atender de manera 
oportuna los accidentes por des-
compresión en la zona es una idea 
que se ha estado trabajando por 

Como una deuda pendiente con los trabajadores del mar, particularmente con los buzos ma-
riscadores de la región, ha sido calificada la ausencia de un equipo de estas características. 

más de una década en la Región 
de Coquimbo, pero por diversas 
circunstancias esta iniciativa no se 
ha podido concretar. Esta situación 
estaría a punto de revertirse con la 
instalación de la ansiada unidad en 
el hospital San Pablo de Coquimbo.

Así lo informó Osvaldo Iribarren, 
decano de la Facultad de Medicina 
de la Universidad Católica del Norte, 
quien detalló que el proyecto que 
llevan adelante en conjunto con 
la Armada registra importantes 
avances, pues ya está culminando 
el proceso de capacitación de los 

profesionales que estarán a cargo 
de operar el sistema. 

“La extraordinaria noticia es que 
ya el curso de formación está prác-
ticamente por concluir”, precisó 
y agregó que solo resta la última 
etapa que consiste en un periodo 
de práctica intensiva en el Hospital 
Naval de Viña del Mar, proceso que 
ya está en curso. “Con ello podemos 
decirle a la Región de Coquimbo que 
tenemos profesionales altamente 
calificados y a punto de poder dar 
inicio al trabajo de la unidad de 
medicina hiperbárica del Hospital 
de Coquimbo”, enfatizó.

Entre los profesionales que se en-
cuentran en preparación se cuentan 
4 médicos del hospital de Coquimbo, 
uno del Hospital de La Serena y 2 
de la UCN, además de enfermeras, 
técnicos paramédicos, bioquímicos 
y kinesiólogos.

Asimismo, Iribarren confirma que 
de forma paralela se está avanzando 
en la construcción del recinto que 
albergará la infraestructura. “Tuve 
una conversación con los directivos 
del Servicio de Salud Coquimbo y la 
buena noticia es que ya las obras 
civiles en las cuáles se tiene que 
instalar la cámara hiperbárica están 
terminadas, las pruebas de funcio-
namiento también han sido supera-
das, por lo que nos resta solamente 
las autorizaciones sanitarias de la 

Estamos ad portas, 
después de mucho 
trabajo, de mucho 
esfuerzo, de una 
gran inversión, de 
poder decir que la 
Región de Coquimbo 
finalmente sí va a 
tener una unidad de 
medicina hiperbárica”
OSVALDO IRIBARREN

DECANO DE LA FACULTAD DE MEDI-
CINA DE LA UCV

Equipo El Día / Coquimbo

@eldia_cl



     ACTUALIDADel Día    I   DOMINGO 31 DE ENERO DE 2021  I  I  11

MATÍAS WALKER
DIPUTADO

Buena parte de mi trabajo territo-
rial en la Región (y me consta el de 
muchos parlamentarios) se destina, 
junto a mi equipo de abogados, 
asistentes sociales y periodistas, 
a apoyar el trabajo de los comités 
de vivienda. Y es que a pesar de la 
desconfianza en las instituciones, 
tales organizaciones ven en sus 

diputados y senadores un rol de 
articuladores con el Gobierno, 
las entidades patrocinantes, 
municipios y empresas de 
servicios. No faltará quienes 
piensen que se trata de un ob-
jetivo electoral, pero la verdad 
es que es tanto el tiempo que 
destinamos a acompañarlos en 
la organización de los grupos, 
adquisición de terrenos, sub-
sidios, factibilidades de agua 
y diseños, que lo que impera 
por sobre todas las cosas es 
un genuino interés social. En 
efecto, tal como cuando un 
proyecto propio se traduce 
en ley, no existe orgullo más 
grande que acompañar a una 

familia desde la formación del 
comité hasta que obtiene la 
llave de su casa propia, la que 
reciben orgullosos junto a sus 
hijos, dejando atrás muchas 
veces años de angustias como 
allegados, incluyendo situacio-
nes de explotación y abusos.

A pesar que somos testigos del 
abnegado trabajo del Serviu, 
las egis y las dirigentes de los 
comités (casi siempre son 
mujeres las que los lideran), 
el problema es que por lo ge-
neral son muchos los años en 
que las familias deben esperar 
por su casa propia. Si bien las 
políticas han mejorado mucho 
en los últimos años -aumen-

tando el valor de los subsidios 
y exigiéndose la aprobación 
del proyecto como requisi-
to para asignarlos, también 
los proyec-tos de integración 
social- es mucho lo que debe-
mos mejorar. Desde luego, el 
aumento del valor del suelo 
y del costo de construcción 
hace imprescindible volver 
a actualizar los valores de los 
subsidios, especialmente para 
las familias más vulnerables, en 
particular en regiones como la 
nuestra, con una sequía prolon-
gada y el desempleo más alto 
de Chile. Por lo mismo deben 
enfrentarse estos desafíos con 
una mirada descentralizado-

ra: No puede ser lo mismo el 
subsidio de habitabilidad en 
una región con escasez hídrica 
como la nuestra, que en otra sin 
problemas de abastecimiento 
de agua potable.

Por lo mismo espero que el 
derecho a la vivienda digna 
esté consagrado en la Nueva 
Constitución, tanto en los sec-
tores urbanos como rurales, 
junto al derecho a gozar de 
los equipamientos comunita-
rios mínimos, como parques 
y lugares de actividad física y 
recreativa, teniendo en espe-
cial consideración la realidad 
geográfica y el clima de cada 
región.

Derecho constitucional a la vivienda

Secretaria Regional Ministerial y 
con ellas esa unidad finalmente 
va a estar en condiciones de ser 
utilizada”, indicó.

Respecto de cuándo podría estar en 
funcionamiento, indicó que aún no 
se ha definido una fecha específica, 
pero que podría ser en el corto plazo. 
“Esta es una especulación, pero no 
debiera ser más allá de marzo de 2021. 
O sea, estamos ad portas, después de 

mucho trabajo, de mucho esfuerzo, 
de una gran inversión, de poder 
decir que la Región de Coquimbo 
finalmente sí va a tener una unidad 
de medicina hiperbárica digna, en 
condiciones”, recalcó. 

UN SUEÑO DE AÑOS

El proyecto para instalar una cámara 
hiperbárica en el Hospital San Pablo 
de Coquimbo tiene larga data y ha 
estado lleno de dificultades. En 2012 
llegó al recinto de salud porteño 
una unidad que fue construida en 
Perú y que significó una inversión 
cercana a 1 millón de dólares, en-
tre su compra e instalación. Sin 
embargo, nunca funcionó y no se 
pudo atender a ningún paciente, 
por lo que finalmente fue dada de 
baja. Una de las razones fue la falta 
de profesionales preparados que 
pudieran operarla. 

“Una situación tan poco feliz como 
aquella nos dejó muy marcados e 
insistimos en la necesidad de poder 
efectuar un programa, pero ya con 
una mirada distinta, porque en 
ese minuto se pensó en la cámara, 
pero no se pensó en los recursos 
humanos que se necesitaban para 
implementarla”, señala Iribarren.

Por esta razón, la Facultad de 
Medicina de la UCN el 2018 presentó 
un proyecto al Fondo de Innovación 
para la Competitividad (FIC), del 
Gobierno Regional. “Es una aso-
ciación inédita para la región. Se 
estableció una comunión extraor-
dinariamente virtuosa entre la UCN 
que decidió que formaba recursos 
humanos, profesionales especialistas 
en medicina hiperbárica; el Gore 
que estableció el financiamiento, 
además del Servicio de Salud de 
Coquimbo y el Hospital de Coquimbo 
que compraron una nueva cámara 
hiperbárica para reemplazar la que 
fue dada de baja y, por último, la 
Armada de Chile, que aportó con 
los conocimientos”, indicó.

Durante esta semana los doctores Osvaldo Iribarren y Vasthi López estuvieron realizando su periodo de práctica intensiva en el Hospital 
Naval de Viña del Mar. 

CEDIDA

1.091 
buzos inscritos existen en la Re-
gión de Coquimbo.

Según cifras de Dirección General del Territorio Marítimo y de Marina 
Mercante, de la Armada de Chile (DIRECTEMAR), en la zona a trabajan 
1.091 buzos inscritos, de los cuales 979 se encuentran clasificados co-
mo “Buzo Básico” de tipo mariscador, por lo que presentan sólo el mí-
nimo de entrenamiento recomendado.
En los últimos 14 años la región ha sido la zona de Chile con la mayor 
tasa de accidentes por descompresión del país e históricamente ha 
sido la que ha presentado el mayor número de accidentes fatales por 
esta causa.  Actualmente, los afectados deben ser derivados al Hospital 
Naval Almirante Nef de Viña del Mar para su tratamiento hiperbári-
co, previa estabilización en Hospital San Pablo de Coquimbo. En los 
últimos 4 años se han derivado en promedio 18 pacientes. Esto es una 
situación extremadamente grave, pues significa un rezago en el trata-
miento de entre 8 a 12 horas, lo que ha significado secuelas neurológi-
cas irreversibles y en algunos de los casos ha causado la muerte. 

¿Por qué es tan importante que la zona 
cuente con una cámara hiperbárica?
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La mañana del viernes se logró la detención del individuo  
de 27 años imputado por violación, quien había sido 
denunciado el 19 de diciembre del 2020 por el padre de  
la víctima, luego que la madre –en ese momento pareja  
del acusado- lo sorprendiera en el acto vulnerando a su  
hija. Si bien se decretó la prohibición de acercamiento,  los 
querellantes reclamaron para que el proceso se agilizara y  
evitar que se produjeran nuevos abusos, sin embargo, no 
tuvieron respuestas

Familia de niña abusada llevaba un mes y medio 
pidiendo diligencias para formalizar a sujeto

MENOR TIENE SÓLO 13 AÑOS

Si bien durante la mañana del día 
viernes se logró la detención de un 
sujeto de 27 años imputado por viola-
ción en contra de una niña de 13, con 
la cual fue sorprendido en la misma 
casa al momento de ser capturado, 
pese a tener una orden de alejamiento, 
en la familia de la menor, existe una 
profunda impotencia, según detalla-
ron cercanos. 

Tanto el padre como la madre de la 
víctima están convencidos de que 
esta situación se pudo haber evitado, 
sin embargo, acusan que desde el 
Ministerio Público no se realizaron 
diligencias tendientes a agilizar el 
proceso desde el momento en que 
se hizo la primera denuncia hacia el 
individuo. 

DE PADRASTRO A ABUSADOR

De acuerdo a documentos policiales 
a los que tuvo acceso Diario El Día, la 
primera denuncia formal luego que 
la niña le confesara a sus progenitores 
que estaba manteniendo relaciones 
sexuales manipulada por el sujeto, 
quien en ese momento era pareja de 
la madre, fue realizada el pasado 19 
de diciembre del 2020, por el padre 
de la víctima, sin embargo, más allá 
de la prohibición de acercamiento 

“imposible de fiscalizar”, no se habrían 
realizado las diligencias solicitadas 
por los denunciantes para acreditar 
el delito y lograr una formalización, 
no dando lugar a que ocurriera lo que 
finalmente sucedió: que continuaran 
los abusos sexuales en contra de la niña. 

Pese a que, como una forma de apurar 
todo tipo de tramitación se ingresó 
una querella por el delito de Violación 
en Contra de una Menor de 14 años 
(tipificación del delito) –esto el 23 de 
diciembre- no hubo respuestas por 
parte de los perseguidores. 

hecho que huyera de la casa de su 
madre donde también había vivido 
con este individuo, mientras era su 
padrastro. 

La progenitora, al darse cuenta que 
su hija no estaba de inmediato reali-
zó la denuncia porque se imaginaba 
que podía haber ocurrido algo así, 
y la policía concurrió al domicilio 
donde el imputado estaba viviendo 
con su abuela. Al llegar, preguntaron 
por la menor, y pese a que el sujeto 
dijo desconocer su paradero, tras ins-
peccionar la vivienda la encontraron 
escondida. 

Luego de una conversación con per-
sonal especializado de la Brigada de 
Delitos Sexuales y Menores de la PDI, 
la niña confesó que en horas de la 
mañana había mantenido relaciones 
con el hombre adulto, por lo que se 
procedió a la detención inmediata 
del sujeto en flagrancia, quedando, 
esta vez sí en prisión preventiva, tras 
un mes y medio en que los familiares 
reclamaron que se hiciera algo y que 
la cautelar llegara antes de un nuevo 
abuso. 

Se reclamó ante el Fiscal regional, 
quien instruyó diligencias al Servicio 
Médico Legal, pero no se concretaron. 
Los querellantes, además, solicitaron 
que se le tomara declaración a la 
víctima, lo que tampoco se llevó a 
cabo, algo para lo que, cercanos a la 
pequeña, no encuentran explicación. 

PRISIÓN, “PERO TARDE”

Finalmente, con el sujeto libre y 
manteniendo contacto con la niña, 
pese estar acusado de violarla, habría 

Juan Carlos Pizarro/ La Serena

@eldia_cl



SERGIO GAHONA
DIPUTADO 

A partir del análisis del impacto 
de la crisis mundial vivida el 2020, 
el Gobierno del Presidente Piñera 
ha entregado al país una hoja de 
ruta de los principales desafíos 
en los que se van a concentrar los 
esfuerzos durante este año, que 
son las prioridades que mayorita-
riamente tienen hoy los chilenos. 
En primera instancia se señalan 

las medidas para continuar  
con el combate al coronavirus, 
iniciando el proceso masivo de 
vacunación gratuita de acuer-
do a un calendario que se ha 
entregado al país, que en el 
primer trimestre incluirá a toda 
la población de riesgo, para que 
dentro del primer semestre del 
año, estén vacunados toda la 
población objetivo de 15 mi-
llones de personas.

La segunda tarea es seguir for-
taleciendo la Red de Protección 
Social, con un nuevo pago del 
Bono IFE Covid  y el Bono Covid, 
además de proponer al Congreso 
la extensión del Proyecto de 
Protección del Trabajo, ayudando 

a los chilenos a proteger y man-
tener sus trabajos. Igualmente 
importante será acelerar y for-
talecer el proceso de recupera-
ción de los empleos perdidos 
y reactivar nuestra economía 
para generar más oportuni-
dades laborales. Fortalecer la 
seguridad y el orden público 
sigue siendo un tema urgente 
para efectivamente entregar 
a los chilenos más paz, tran-
quilidad y seguridad ante una 
delincuencia y anarquismo que 
sigue intentando apoderarse de 
nuestras calles y barrios. 

Por otro lado, este Gobierno 
viene impulsando desde su 
inicio, una reforma integral al 

Sistema de Salud, para entre-
gar a todos un Plan de Salud 
Universal que permita acceso 
a una salud, digna, oportuna 
y de calidad; el impacto de la 
pandemia ha retrasado este 
objetivo, pero también nos ha 
mostrado que tenemos tra-
bajadores de la salud capaces 
de jugársela por entregar una 
atención de calidad. La Reforma 
Previsional es otro importante 
compromiso, en cuya primera 
etapa se avanzó hace un año, 
beneficiando a 1 millón 700 
mil hombres y mujeres, pero 
que requiere continuar con 
urgencia a su segunda etapa.

No menos importante resulta 

el compromiso del Gobierno 
de contribuir al Proceso 
Constituyente, para alcanzar un 
acuerdo que nos permita a todos 
los chilenos sentirnos interpre-
tados por una Constitución 
que sea respetada, legitimada 
y acatada por todos; producto 
de un proceso participativo, dia-
logante y racional. Cada una de 
estas medidas aquí enunciadas, 
representa un enorme esfuerzo 
por continuar, en estos 14 me-
ses de mandato que restan del 
Presidente Piñera, en la senda 
que se trazó desde el primer día 
de su Gobierno, en la búsqueda 
de mejores condiciones de vida 
para todos los chilenos. 

El Gobierno y su Hoja de Ruta  2021

Sigue la lucha por la verdad en el caso 
Melissa: hoy habría cumplido 13 años

FALLECIÓ EN SU CASA, EN VILLA TALINAY, SECTOR DE LA CANTERA

El 3 de diciembre pasado, en las afueras de la casa de Melissa Chávez, se realizó una mani-
festación exigiendo respuestas. El mes de febrero podría ser clave en los avances.

LAUTARO CARMONA

Continúa la espera para 
la familia de la pequeña 
que fue asesinada el 26 de  
noviembre pasado. Un caso 
de alto impacto que podría 
comenzar a aclararse ante 
la posibilidad que se levante 
la reserva de investigación. 
En tanto, la agrupación de 
Abogadas Feministas espera 
mayor celeridad en los 
pasos a seguir

Si la historia no se hubiese escrito de ma-
nera trágica, hoy la pequeña Melissa Chávez 
Ardiles habría podido celebrar su cum-
pleaños junto a su familia. Eventualmente, 
con su madre, su padrastro y hermano, 
además de su padre biológico, quien había 
comprado para Melissa unos patines que 
se los obsequiaría en navidad, situación 
que nunca pudo llegar a concretarse.

El dolor aún se siente, porque nada puede 
ponerle fin. Esto fue dejado en evidencia 
por la tía paterna de Melissa, Gina Chávez, 
que ante la proximidad de una fecha tan 
sensible, aún deja entrever que la pena es 
constante. “Son fechas duras, nosotros 
seguimos destrozados y sin entender 
cómo alguien tiene tanta maldad. Ella 
era una niña demasiado especial, muy 
carismática, llena de afecto,  muy madura 
para su edad, amante de los animales, de 

los niños, buena alumna y muy querida 
en su colegio. Es terrible”, señaló a nuestro 
medio.

AVANCES 

Cabe destacar que el hecho de que se 
entregara sólo de manera parcial la carpeta 
investigativa a los querellantes es un indicio 
de que existen antecedentes, según indica 
el Ministerio Público, que de conocerse 
por alguna de las partes, podrían alterar 
el resultado del caso. Sin embargo, del 7 
de febrero podrían conocerse los detalles 
en forma completa de esta carpeta y de 
esta forma los involucrados podrán tener 

más luces sobre lo ocurrido en esa jornada 
fatal. De ahí en adelante, la judicialización 
del caso podría ser cuestión de tiempo.

La directora regional de la Asociación de 
Abogadas Feministas (Abofem), Carolina 
Tello, en conversación con El Día, señaló 
que seguirán atentos a este doloroso caso. 
“En primera instancia, nos contactó la tía 
materna de Melissa; incluso, en algún 
momento analizamos la posibilidad de 
ser abogadas querellantes en este caso 
por el lado de la familia paterna, pero 
finalmente recibieron la asesoría del 
Centro de Atención de Víctimas, lo que 
nos pareció bien, porque como es un 
organismo del Estado deben asegurarse 

de proporcionarle a todas las mujeres 
tener una vida libre de violencia o buscar 
justicia”, subrayó.

Respecto de la celeridad del proceso, 
la jurista subrayó que “la investigación 
debiera ser más rápida, puesto que existe 
una lógica ansiedad de parte de las fami-
lias. Pero también hay que considerar la 
expectativa por parte de la opinión pública 
y de la sociedad, porque existe una sen-
sación de inseguridad y no queremos ser 
víctimas como Melissa Chávez. Se había 
dicho que en pocas semanas estarían los 
resultados de las pericias, lo que es clave 
para establecer una estrategia judicial, 
pero hasta el día de hoy, según lo que 
yo he podido recabar con un grupo de 
mujeres feministas, esos resultados aún 
no están disponibles”, subrayó.     

Rodrigo Solís A. / Coquimbo

@eldia_cl

•	 26	de	noviembre	de	2020
Melissa es hallada muerta en 
Villa Talinay, con heridas cor-
topunzantes y un TEC.

•	 1	de	diciembre	de	2020
El Ministerio Público confirma 
que la menor fue víctima de 
un homicidio.

•	 21	de	enero	de	2021
Se da a conocer que la madre 
de Melissa, Mirta Ardiles, per-
dió su calidad de querellante.

•	 7	de	febrero	de	2021
Debería levantarse la reserva 
de investigación por parte del 
Ministerio Público.

Cronología
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“Queremos llevar la mirada social y 
ciudadana a la Nueva Constitución”

RONALD BRANDT SILVA, CANDIDATO A CONSTITUYENTE: 

ARCHIVO

Como director de dos 
fundaciones y pastor 
evangélico, buscará que los 
principios de la familia y 
del respeto a la vida queden  
plasmados en la Nueva 
Constitución. 

Una intensa labor social identifica a Ronald 
Brandt Silva, quien lidera dos fundaciones: 
“Esalcu” dirigida a la rehabilitación de 
personas con consumo problemático de 
drogas y alcohol, y la ONG “Todos Contra 
el Abuso Infantil” que previene precisa-
mente este flagelo en los niños y niñas 
de la Región de Coquimbo. 

Es precisamente esa mirada social y los 
valores de la familia y la vida, los que el 
candidato constituyente llevará a la redac-
ción de la Nueva Constitución de resultar 
electo en las votaciones del 11 de abril. 

Ronald Brandt tiene 43 años de edad, está 
casado y tiene una hija de tres años. Reside 
en la comuna de Coquimbo, es contador 
de profesión y de vocación predicador 
del Evangelio de su iglesia desde hace 11 
años. Hasta el 2020 era el Presidente del 
Consejo Regional de Pastores. Participa 
como candidato independiente.

-¿Por qué tomó el desafío de conver-
tirse en candidato a la Convención 
Constituyente?

“Lo siento como una responsabilidad 
ciudadana.  Quiero llevar una mirada ciu-
dadana, con un fuerte sentido por lo social, 
y el principio de respeto a la vida, desde la 
gestación hasta la muerte, a la redacción 
de la Nueva Constitución, considerando 
que ésta va a regir los destinos y las leyes 
de los próximos 40 años”.

-¿Cuáles han sido sus primeros pasos 
como candidato?

“Esta campaña tiene un contexto parti-

cular que es la pandemia y por lo tanto, 
tras ser ratificado como candidato, he 
desarrollado algunas actividades velando 
siempre por cumplir los aforos permitidos 
y aplicando las medidas sanitarias que se 
requieren para evitar nuevos contagios. 
En esta primera parte, me he reunido con 
dirigentes y representantes del mundo 
cristiano y evangélico, más algunos di-
rigentes sociales, a quienes les hemos 
planteado nuestras ideas y propuestas. 
Al mismo tiempo, he escuchado sus 
inquietudes en torno a ciertos temas que 
son transversales”.

“También nos hemos desplegado en 
las redes sociales, donde me pueden 
seguir en el fanpage y perfil de facebook 
Ronald Brandt S. Además de mi cuenta 
de instagram”.

-¿Cuáles son los valores y princi-
pios que defenderá en la convención 
constituyente?

“En términos valóricos, creo en la familia; 
defiendo la vida y todas las vidas y creo en 
el derecho de quien está por nacer. Creo 
en la libertad y en la importancia que el 

Estado esté al servicio de las personas”.
-Y a nivel político y administrativo, 

¿cuáles son sus propuestas?
“Queremos proponer un cambio a nivel 

democrático, que podamos hacer una 
revisión del sistema político que tenemos 
en nuestro país, que podamos evaluar 
posibles cambios a la Ley Electoral, es 
decir, a la forma en cómo hoy estamos 
eligiendo a nuestras autoridades. También 
revisar el sistema de gobierno actual, que 
es presidencialista y algunos dicen que 
es hiperpresidencialista. Hay otro tema 
que no es menor: la descentralización. 
Yo creo que Chile debe continuar siendo 
un Estado Unitario, pero más descentra-
lizado. Las regiones deben tener mayor 
autonomía no solamente en términos 
políticos y administrativos, sino que tam-
bién financieros”.

-¿Cuál es la importancia de la redacción 
de la Nueva Constitución?

“Esta Constitución es considerada como 
histórica porque por primera vez en el país 
se realizará un proceso constituyente en 
que participará la ciudadanía y, segundo, 

porque será paritaria, es decir, el 50% de la 
asamblea estará compuesta por hombres 
y el otro 50%, por mujeres, y también se 
incluirán cupos indígenas. Es histórica, 
además, porque con esta Constitución 
se definirán las leyes y, luego, las políticas 
públicas que significarán mejoras en las 
condiciones y la situación que tenemos 
en el país. Hay que aclarar que la Nueva 
Constitución no arreglará los problemas 
de hoy, sino que va a proyectar el país hacia 
el futuro, aquel donde vivirán nuestros 
hijos y nietos”.

-¿La comunidad entiende el concepto 
de candidato constituyente?

“Durante los primeros días de campaña 
hemos tenido que hacer un poco de 
pedagogía porque es complejo expli-
car qué es y qué cosas podrá realizar un 
constituyente.  Por un lado, tenemos 
un rol territorial, en el sentido de que 
debemos vincularnos con el territorio, 
pero, al mismo tiempo, nos referimos a 
temas más abstractos. Esta constitución 
determinará los principios y pautas para las 
nuevas leyes que se redacten en el futuro. 
La Nueva Constitución irá de la mano de la 
labor que se pueda ejercer en el Congreso, 
cuyos parlamentarios tendrán el rol de 
tomar esta carta magna, una vez que sea 
aprobada, y comenzar a elaborar nuevas 
leyes, y eso, obviamente, es un trabajo 
a largo plazo. Chile ha comenzado un 
proceso constituyente cuyos resultados 
se verán en los próximos diez años”.

-¿Por qué tomó la opción de ser candi-
dato independiente en un cupo la UDI?

“Ser candidato independiente y lograr 
ser un constituyente es muy difícil con 
el actual sistema electoral, así que tomé 
la opción que me pareció más cercana a 
mi ideología para lograr el objetivo de ser 
electo. Mi candidatura no es testimonial: yo 
estoy corriendo esta carrera para ganarla. 
En ese sentido, estoy muy agradecido de la 
generosidad política de la UDI de respetar 
mi independencia, porque si bien, existe 
una compatibilidad ideológica, al mismo 
tiempo hay una independencia en cuanto 
mis planes y mis propuestas, en los que 
el partido no interviene”.

Equipo El Día / La Serena

@eldia_cl
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 UF 31.01.21: $ 29.123,74 DÓLAR COMPRADOR: $731,70 DÓLAR VENDEDOR: $732,00 IPC DICIEMBRE: +0,3% IPSA:-2,77%
Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
viernes en 4.288,65 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de 
Acciones (IGPA) presentó una disminución de 
-2,54% y cerró en 21.681,02 puntos. 

Turistas optan por destinos 
alternativos ante cuarentena 

en La Serena y Coquimbo

AUTORIDADES REFORZARÁN CONTROLES 

Tal como se preveía, desde diversas localidades de la Región 
de Coquimbo se reportó una mayor afluencia de visitantes  
luego de que este jueves pasado, la conurbación –además de 
la comuna de Los Vilos – retrocediera a etapa de Transición.  
Así, Punta de Choros, el Valle del Elqui y otros destinos 
del Limarí, fueron los lugares preferidos por los viajeros  
que buscaron evitar la cuarentena, aprovechando que las  
comunas en donde se ubican estos atractivos se encuentran  
en Fase de Preparación.

Desde que el jueves recién pasado, la 
conurbación La Serena-Coquimbo así 
como la comuna de Los Vilos, retrocediera 
a Fase 2 en el Plan Paso a Paso, el desafío 
que se autoimpusieron las autoridades fue 
tratar –en plena época estival –de reducir 
la movilidad de las personas, más cuando 
en esta etapa se contempla la cuarentena 
durante los fines de semana y festivos. 

El escenario se vuelve más complejo 
además, teniendo en cuenta que la po-
blación flotante ha visto un importante 
aumento en la principal área urbana de 
la región, gracias a la implementación del 
permiso especial de vacaciones. 

De todas formas, este sábado y domingo 
La Serena y Coquimbo viven ya su primer 
fin de semana en confinamiento, lo que 
no ha sido obstáculo en todo caso, para 
que decenas de visitantes hayan apro-
vechado que el resto de la región aún se 
encuentra en Fase 3, y así, poder dirigirse a 
los atractivos ubicados en esas comunas.  

Al respecto, el general Pablo Onetto, jefe 
de la Defensa de la Región de Coquimbo, 
señaló que en el punto de control ubicado 
en Pelícana, se devolvieron un total de 45 
vehículos por desplazamiento en toque 
de queda (después de las 22 horas), pero 
además, “porque trataban de salir de la 
comuna en cuarentena con permisos 
de vacaciones o por alguna situación 
que no estaba dentro de los instructivos 
de desplazamiento. Por lo tanto, esos 
vehículos fueron devueltos a La Serena 
y Coquimbo”. 

En ese sentido, cabe recordar que en 
comunas situadas en Fase 2, se puede salir 
de vacaciones con el Permiso respectivo, 
dispuesto en Comisaría Virtual. Éste, se 
puede obtener una única vez por cada 
persona, y permite ir a comunas en Paso 
2, 3 o 4, teniendo que permanecer en el 
mismo destino durante toda la estadía. 
A su vez, autoriza los traslados desde 

Ante la cuarentena implementada en La Serena y Coquimbo, otros destinos de la región surgen como alternativa para los turistas que visitan la zona. ABBY HERRERA

localidades en Preparación y Apertura 
Inicial a Transición.

Consultado por El Día en todo caso, el 
general Pablo Onetto señaló que este 
domingo recién se tendrían las primeras 
cifras de movilidad registradas durante 
este primer fin de semana en cuarentena, 
una vez cerrados los puntos de control 
dinámicos (22 horas). 

DESTINO VALLE DEL ELQUI

De todas formas, y tal como se señala-
ba al inicio de la nota, ante el anuncio 
del retroceso de La Serena-Coquimbo a 
Fase 2, fueron varios los visitantes que, 

aprovechando la Fase de Preparación en 
que se haya el resto de comunas de la 
región, decidieron dirigirse hacia estos 
destinos evitando así, las restricciones 
que impone la cuarentena.

Desde Sernatur confirman que efecti-
vamente, existió movilidad hacia otros 
territorios. 

A manera de contexto, la directora 
regional del organismo, Angélica Funes, 
explicó que “hay que considerar que  este 
fin de semana marca un recambio de 
turistas y además es fin de mes donde 
los visitantes tienen más recursos para 
tomar actividades recreativas”, subrayó. 

Eso sí, respecto al Valle del Elqui la 

afluencia ha sido más moderada de lo 
que se esperaba, pues según la directora 
regional de Sernatur, “nos informan que 
hay capacidad de sillas en restaurantes 
y camas disponibles en alojamientos 
turísticos, y ello es positivo porque hay 
gente de Coquimbo y La Serena que se 
quedó haciendo la cuarentena y está 
haciendo caso de no salir a los destinos”. 

Así lo ratifica por ejemplo, el alcalde 
de Paihuano, Hernán Ahumada, quien 
asegura que este sábado “fue un día 
relativamente tranquilo en la comuna”. 

“No se han visto mayores aglomera-
ciones como en otros fines de semana. 
Seguramente tanto la barrera sanitaria 
que se instaló en Pelícana y también 
sumado al pórtico sanitario de Paihuano 
disminuyó la cantidad de visitantes”, 
expresa. 

Ahumada sostiene que si bien, “se ve 
movimiento”, éste sería un poco más 
lento de lo habitual.

De todas formas, los datos propor-
cionados por Sernatur, arrojan que el 
alojamiento hotelero tuvo un fuerte 
aumento durante esta cuarta semana de 
enero en el valle. Por ejemplo, Paihuano 
pasó de un 66% a un 91% y Vicuña de un 
54% a un 66% de ocupación. 

Christian Armaza/ La Serena

@eldia_cl
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SECRETARIAS OPERADORAS 
TELEFÓNICAS

TRABAJO POR TURNO:
         Mañana – Tarde – Noche
         Solo residencia en La Serena
         Mayor de 30 años
         Experiencia mínima 3 años.

Enviar resumen curricular 

SE REQUIERE CONTRATAR:

 infocontrata2020@gmail.com

“Se devolvieron 45 vehí-
culos por desplazamien-

to en toque de queda, 
(...) porque trataban de 
salir de la comuna en 

cuarentena con permi-
sos de vacaciones o por 

alguna situación que 
no estaba dentro de los 

instructivos de desplaza-
miento”.

GRAL. PABLO ONETTO 

JEFE DE LA DEFENSA REGIÓN DE 
COQUIMBO

“No se han visto ma-
yores aglomeraciones 
como en otros fines de 
semana. Seguramente 
tanto la barrera sanita-

ria que se instaló en Pelí-
cana y también sumado 

al pórtico sanitario de 
Paihuano disminuyó la 
cantidad de visitantes”

HERNÁN AHUMADA

ALCALDE DE PAIHUANO

“Nos informan que hay 
capacidad de sillas en 
restaurantes y camas 
disponibles en aloja-

mientos turísticos, y ello 
es positivo porque hay 

gente de Coquimbo y La 
Serena que se quedó ha-
ciendo la cuarentena”.

ANGÉLICA FUNES

DIRECTORA REGIONAL SERNATUR

“La gente decidió irse a 
los lugares cercanos a 

pasar el fin de semana, 
yéndose el viernes con 

la intención de volver el 
lunes y eso generó que 
en la comuna de La Hi-
guera, (...) la ocupación 
hotelera haya estado al 

ciento por ciento”.

YERKO GALLEGUILLOS

ALCALDE DE LA HIGUERA

“Al igual que lo que ha 
pasado hace unas sema-
nas atrás, podemos apre-

ciar que la gente que 
estaba en La Serena y 

Coquimbo se ha volcado 
a Ovalle y a los valles del 
Limarí específicamente, 
apuntando por supues-

to a los destinos que 
tenemos aquí”.

ERIC CASTRO

JEFE DEPARTAMENTO FOMENTO 
PRODUCTIVO MUNICIPALIDAD 

DE OVALLE 

Zona de debates

PUNTA DE CHOROS

Cabe señalar que a manera general, 
en lo que va de 2021, a pesar de estar 
atravesando una crisis sanitaria, la 
actividad turística ha evidenciado una 
ocupación del 60% en la segunda quin-
cena de enero, esto es un 11% menos 
respecto a igual periodo del 2020.

Uno de los lugares de hecho, que ha 
visto un fuerte salto en la ocupación es 
Punta de Choros, que pasó de un 19% a 
un 78% de ocupación. 

Y desde que se decretó la Fase 2 pa-
ra La Serena y Coquimbo, no se han 
visto grandes cambios en el flujo de 
personas. Al menos, así lo atestiguan 
los empresarios turísticos de la zona. 

Paulina Román, del cámping Punta de 
Domos, explicó que “el flujo continúa, 
porque tenemos visitas de otras comu-
nas que están en Fase 3. Ellos no tienen 
problemas, y de hecho han venido igual 
para acá. Y respecto a la gente de La 
Serena o Coquimbo, se mueven entre la 
semana: llegan el viernes por ejemplo, 
y se van el lunes. Entonces nosotros no 
hemos tenido disminución del flujo de 
turistas hasta ahora”.

Por su parte, Yvonne Ronc, dueña de las 
cabañas Memo Ruz, junto con destacar 
que este sábado llegó mucha gente a la 
zona, “ha venido mucha gente del sur, 
y también algunos del norte. Gracias a 
ellos se ha cubierto la falta de turistas 
que vienen de la zona”. Eso sí, al igual 
que lo mencionado anteriormente 
por su colega, también han recibido 
visitas de comunas en Fase 3, como 
Ovalle o Vicuña. 

A eso se suman el aumento de consultas 
telefónicas de parte de personas que 
buscan llegar directamente a aquellos 
destinos ubicados fuera de la conurba-
ción La Serena-Coquimbo, explican.

Al respecto, el alcalde de La Higuera, 
Yerko Galleguillos confirmó que con 
el inicio de la Fase 2 en La Serena y 
Coquimbo “la gente decidió irse a los 

lugares cercanos a pasar el fin de semana, 
yéndose el viernes con la intención de 
volver el lunes y eso generó que en la 
comuna de La Higuera, especialmente 
en Caleta Los Hornos, Chungungo, 
Totoralillo Norte y Punta de Choros, 
que son los sectores del borde coste-
ro, la ocupación hotelera oficial haya 
estado al ciento por ciento y además 
las casas de veraneo estén en su gran 
mayoría también ocupadas”, explicó. 

LIMARÍ TAMBIÉN DICE PRESENTE

Si bien los datos entregados por 

Sernatur indican que desde la tercera 
semana de enero a la cuarta, la ciudad 
de Ovalle mostró una caída en su ocu-
pación hotelera, pasando de un 73% a 
un 58%, el destino “Valles del Limarí” ha 
visto también un aumento significativo  
visitantes durante estos días. 

“Río Hurtado estaba prácticamente 
ocupado, con alta afluencia de visitantes 
este fin de semana”, señaló al respecto, 
la directora regional, Angélica Funes. 

Afluencia que también era posible de 
observar en otros atractivos turísticos 
de esa provincia, como son el Parque 
Nacional Fray Jorge, el Valle del Encanto 

y los valles del interior de Monte Patria 
(donde la ocupación está a casi un 100%). 

Eric Castro, Jefe del Departamento de 
Fomento Productivo y Turismo de la 
municipalidad de Ovalle, señaló que 
el flujo de visitantes hacia la zona ha 
sido bastante alto en general, al menos, 
en días anteriores. No obstante, este 
fin de semana en particular, la tónica 
ha sido la misma.

“Entiendo que aún es muy apresura-
do dar cifras porque desde el jueves 
hasta la fecha este es el primer fin de 
semana con cuarentena en La Serena 
y Coquimbo. Pero a la vez, al igual que 
lo que ha pasado hace unas semanas 
atrás, podemos apreciar que la gente 
que estaba en La Serena y Coquimbo 
se ha volcado a Ovalle y a los valles del 
Limarí específicamente, apuntando 
por supuesto a esos destinos iconos 
que tenemos aquí”, señala. 

“Sin duda”, reitera, “se ha visto un 
aumento de visitantes que vienen a 
conocer por ejemplo, nuestra puerta 
de entrada de la comuna, que es el 
Parque Fray Jorge, así como el Valle del 
Encanto, o la misma ciudad de Ovalle, 
y los valles del interior de la provincia”. 

En ese sentido, Castro se manifestó 
satisfecho por la llegada de visitantes, 
de quienes espera “se lleven una buena 
impresión del lugar, y vivan una buena 
experiencia para quienes vienen a 
conocernos”. 

Durante el tradicional balance sobre la situación del Covid-19 en la 
Región de Coquimbo, el seremi de Salud, Alejandro García, hizo un lla-
mado a los habitantes de La Serena y Coquimbo a cumplir con la cua-
rentena obligatoria que impone la Fase 2 del Plan Paso a Paso. 
En ese sentido aseguró, “se han reforzado los controles en estas comu-
nas por parte del personal de las Fuerzas de Orden y Seguridad y fisca-
lizadores de la Seremi de Salud con la finalidad de verificar el cumpli-
miento de la cuarentena durante estos días y verificar el buen uso de 
los permisos que se pueden solicitar en la Comisaria Virtual cuando 
realmente se requieran”.
Por lo mismo, la autoridad sanitaria reiteró el llamado a mantenerse 
en el hogar, y salir, sólo si es estrictamente necesario, además de man-
tener y cumplir con todas las medidas sanitarias para evitar nuevas 
alzas de contagio por Covid-19. 

Cumplir con la cuarentena
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EXCLUSIVO DEPARTAMENTO 
CENTRO 

12,18 UF, Matta Nº 510, 2º y 4º piso. 
3 dormitorios, 2 baños, estaciona-
miento y bodega. 

LOCALES CENTRO LA SERENA

200 UF, Sup. 295m2, calle Prat

33 UF, Sup 46,84m2, calle Matta

19,2 UF, Sup. 79m2, calle Matta

GALPONES

Barrio Industrial, frente a Ruta 43, 
Sitio 271, Coquimbo, cuenta con 
dos oficinas, dos baños, acceso a 
camiones, energía Trifásica: Desde 
46 UF Sup.  382 m2, Hasta 57,5 UF 
Sup. 540 m2

SECTOR LA 
FLORIDA,GALPONES

21,5 UF, Av. Colo Colo Nº 4386. 
Recepción, oficinas, dos baños, 
vestidor, kitchenette con comedor, 
patio acceso camiones comparti-
do. Superficie 200m2.

32 UF, Av. Panorámica Nº 4421, 
Dos oficinas, dos baños. Super-
ficie terreno 713m2, superficie 
galpón 269m2.

Arriendo casa 2 pisos, 3d, 1b, sec-
tor Cía. Alta, $250.000 mensual.  F: 
986288890

Arriendo casa para 6 personas, 
diario $45.000, 3 dormitorios, 2 
baños.  F: 995642860 - 512220280

Coquimbo Arriendo casa año corrido 
en balneario La Herradura, 3 dormi-
torios, 2 baños y estacionamiento 
(sin muebles). 340 CLP F: +56 9 
7683 7385

La Serena Arcos de Peñuelas 4Dor-
mi. 2 baños 1lavanderia, mucho 
espacio 400000 CLP F: 994080178

ARRIENDO - DEPARTAMENTO

Departamento Coquimbo para 
3 o 4 personas, $30.000 diarios, 
amoblado, al lado de la playa.  F: 
995642860

La Serena 3 dormitorios, living 
comedor, cocina, 1 baño y estaciona-
miento, central en Condominio Espa-
cio Urbano de Marzo- Diciembre, 
incluye gastos comunes. 340000 
CLP F: +56998802707 ID: 241301

2 Deptos.,  casa uno 3d, 2b, 
tipo Condominio, sector Las 
Cías. $300.000 c/u mensual.  F: 
986288890

Deptos. 2 d, Condominio Valle del 
Elqui, $250.000. Otro Condominio 
Portal La Florida, 3d, $280.000.  F: 
961983084

ARRIENDO - LOCAL

Coquimbo Amplio Local Comercial 
Pleno Centro por Melgarejo a una 
cuadra del Terminal de Buses y del 
Mall Vivo (entre Portales y Alcalde).  
800000 CLP F: +56 988890225

Arriendo local comercial, Ales-
sandri 697, Coquimbo, 2 cuadras 
Hospital, actual Restaurant, 6 
dependencias, 4 baños, $1.000.000, 
directo dueño.  F: 992199416

Oficina central, con baño privado, 
$200.000 mensual.  F: 986288890

Coquimbo Arriendo propiedad 
comercial 182 m2 a pasos de bancos, 
notaría, plaza de armas F: 993181512

La Serena Se arrienda Oficina Nº 
416, Ubicada en Edif.El Portal de 
Las Higueras Balmaceda Nº2195, 
valor $380.000 mensual con Gts 
Com.Incl. F:      Cel Nº 999170007

Arriendo Estacionamiento por 
mes, O’Higgins entre Almagro y 
Colón.  F: 983414309

ARRIENDO - PIEZA

La Serena Piezas amobladas centro 
la Serena  F: 958419903

Arriendo pieza centro, con baño 
privado, la pareja, $27.000 diarios. 
995642860 F: 995642860

CORREDORES DE 
PROPIEDADES

MR PROPIEDADES                                                        
51 2 293087 – 997112460 

WWW.MRPROPIEDADES.CL

VENTAS

Casa Villa Lambert, 4 dormitorios, 
2 baños, $42.000.000.

Parcela Cebada 1, Altovalsol, 5.100 
m2, acceso pavimentado, agua, 
luz, $60.000.000, conversable.

ARRIENDO

Pampa Baja, terreno superficie 
2.400 m2, construcción 450 m2 
aprox. UF 110 más IVA. 

INVERSIONES SAN JAVIER 
LTDA. O’HIGGINS 443 LOCAL 1,         

ED.FLORENCIA, LA SERENA                                                                    
(56) 512221572-512228574 

WWW.SANJAVIER                              
PROPIEDADES.CL                                      

INVERSIONES.SANJAVIER@
GMAIL.COM

O’Higgins Nº445, La Serena: Desde 
6 UF Sup 20m2, hasta 14 UF Sup. 
46 m2 

Matta Nº 510, La Serena: 10 UF Ofi-
cina Nº6 con bodega, Sup. 21,12 m2

36 UF , Av. Colo Colo Nº 4466, 
dos oficinas, 2 baños, superficie 
terreno 635m2, superficie galpón 
296,94m2

PROPIEDADES
ARRIENDO - CASA

3 dormitorios, 2 baños, en La Rin-
conada, Parcela 133, Lote 14.  F: 
990773252 - 992955729

La Serena Se arrienda Casa 
4D,2B, 2 Pisos Pje Maddaleno 
Calle Benavente Nº 943 $470.000 
Mensual. F:      Cel Nº 999170007

Corredora de Propiedades necesi-
ta: Casas y departamentos amo-
blados, para turistas por la tem-
porada de verano, diario, cartera 
de clientes. Fonos F: 995642860 
- 512220280

Arriendo casa 3d, 2b, 2 estaciona-
miento, protecciones, sector Arcos 
de Pinamar, $350.000 + garantía.  
F: 965172839

Busco o necesito urgente arrendar 
casas año corrido, en buen sec-
tor, (pago desde $350.000 hasta 
$700.000), comunicarse al  F: 
997975626

Arriendo casa año corrido, 3 dormi-
torios, excelente ubicación. Intere-
sados comunicarse  F: 997975626

La Serena Villa El Indio, parade-
ro 10, depto interior amoblado, 1 
ambiente, salida independiente, 
incluye luz, agua, wifi, $160.000.  
F:  963748489

Arriendo 2 departamentos, uno en 
El Milagro y otro Bosque San Car-
los, año corrido. JP Propiedades.  
F: 983853490

La Serena hermoso departamento 
condominio Jardines del Mar, lado 
casino Enjoy. 2D, 1B , estacionamien-
to, bodega- año corrido. WhatsApp 
+56 9 83619120 500000 CLP F:   
contacto@m-ygestiones.cl

La Serena 1a línea sector peñuelas 
1h 1b equipado para 2 personas, 
estacionamiento. Disponible 8 al28 
feb, mín 6 noches. 50000 CLP F: 
+569 97462749

La Serena 1a línea sector peñuelas 
1h 1b disponible del 8 al 28 Feb. 
Equipado para dos personas, esta-
cionamiento, mín 6 noches.  50000 
CLP F: +569 97462749

La Serena año corrido, 3 dormito-
rios 1 baño. Mistral V GG.CC incluidos 
290000 CLP F: +56950054498

La Serena Arriendo departamento 
año corrido con vista al mar. 2 dor-
mitorios, 2 baños, living, comedor, 
cocina. Estacionamiento y bodega. 
Conserjería 24/7, piscina niños/
adultos, quincho, etc.  390000 CLP 
F: +56 9 98365838

PAGA EN LÍNEA 
con comodidad, agilidad 

y sin salir de tu casa.

AVISOS
ECONÓMICOS
DESDE LA WEB

#EsteVirusLoParamosUnidos

plus

Los avisos económicos también están disponibles en nuestro papel digital.

Regístrate e
inicia sesión.

Redacta
tu aviso.

Paga con tu
tarjeta y ya

estará publicado.

Ingresa a:
diarioeldia.cl

FONO ECONÓMICOS:
51-2200413

E-MAIL:
economicos@eldia.la
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IIMPORTANTE EMPRESA DE LA ZONA
NECESITA CONTRATAR

OPERADORES MÚLTIPLES
OPERADOR CARGADOR

OPERADOR RETROEXCAVADORA
OPERADOR EXCAVADORA

CONDUCTOR CAMIÓN TOLVA/ALJIBE

Interesados enviar CV al correo: 
cvseleccionfaena@gmail.com

SE NECESITA

ADMINISTRATIVO 
CONTABLE

Con experiencia mínima de 5 años en 
Recursos Humanos.

         
Interesados enviar CV con pretensiones de 

renta a: contabilidad.doa@gmail.com

Clínica Dental necesita asistente 
dental, secretaria recepcionista 
y dentistas especialistas. Enviar 
currículum al mail: recursohuma-
noclinica@gmail.com

Necesitos contratar mucamas, 
presentarse con currículum, con 
o sin experiencia.  F: 512420500 

Desafiate, Parque La Foresta te 
espera, sueldo base, comisiones, 
premios. Enviar currículum a: mar-
cia.cavero@gmail.com

Empresa con operaciones en Tie-
rra Amarilla necesita contratar : 
.- Mecánico planta de Chancado, 
Requisitos: 5 años de experiencia 
en plantas de Chancado, licencia de 
conducir clase B, .- Operador Planta 
de Chancado, Requisitos: 5 años de 
experiencia operando en planta de 
Chancado, .- Mecánico maquina-
ria pesada, Requisitos: Técnico en 
maquinaria pesada, con 5 años de 
experiencia, licencia de conducir 
A4, .- Electromecánico, Requisitos: 
técnico electromecánico, con 5 años 
de experiencia, licencia de conducir 
clase B, .- Chofer Tracto Camión, 
Requisitos: Licencia de conducir 
clase A2 antigua ó A5 nueva. Inte-
resados enviar Curriculum Vitae a 
E-mail: Sandra.losa@besalco.cl  F: .

Colegio Los Carrera necesita pro-
fesor de Lenguaje para Enseñanza 
Básica o Media, Asistente de Com-
putación, Asistente de Aula con 
conocimientos de computación. 
Enviar currículum a Abtao 190, 
Coquimbo.

Colegio de Coquimbo necesita 
profesores en: Artes Visuales, 
Tecnología, Lenguaje 2° ciclo y 
media, Historia 2° ciclo, Educadora 
Diferencial PIE y Asistente de Aula 
Básica, Psicóloga PIE. interesados 
enviar currículum a: colegiopos-
tulacioncv@gmail.com

Se buscan docentes cristianos 
bíblicos (información presente 
en correo) en: Básica, música, 
inglés y ed. de Párvulos bilingüe. 
Enviar currículum. F: postulacio-
nes2021m@gmail.com

Busco asesora del hogar con reco-
mendaciones.  F: +56992254387

Centro Médico Integramédica La 
Serena, necesita contratar Tens 
ára enfermería. Enviar Currículum 
a: ximena.erazo@integramedica.cl

Liceo bicentenario de excelencia 
colegio Antonio varas de vicuña Lla-
ma a concurso para los siguientes 
cargos: profesor/a de: Tecnología 
16 horas ed. básica Lenguaje 38 
horas ed. media Religión 28 horas 
ed. básica Inglés 8 horas ed. bási-
ca Computación 6 horas ed. media 
Historia (reemplazo) 24 horas ed. 
básica y media Educación física 43 
horas ed. básica y media Educación 
general básica 30 horas Educación 
diferencial 38 horas. Enviar ante-
cedentes a: F: colegioantoniova-
ras690@gmail.com

Contador General o Asistente 
Contable con manejo en Sistema 
Softland, enviar antecedentes al 
mail inversionesaqualunalimi-
tada@gmail.com F: Inversiones 
Aqualuna Limitada

Se necesita vendedora para Feria 
Persa Cienfuegos 425, local 66, 
presentarse el lunes 1 febrero, 
desde las 09:00 en adelante. F: 
+56998660240

Busco contratar para tienda de 
motos: 1.- Jefe sucursal Ingenie-
ro comercial o administrador de 
empresas, 2.- Cajera asistente 
contable con experiencia en erp 
softland u otro, enviar curriculum 
a postulacion1702@gmail.com con 
pretensión de sueldo. F: postula-
cion1702@gmail.com

Para tienda motos : 1.- Mecánico de 
Motos con experiencia trabajando 
en motos, proactivo, responsable, 
contrato largo plazo full time. 2.- 
Ayudante mecánico motos con 
experiencia trabajando en motos, 
proactivo, responsable, full time o 
practica . Enviar curriculum a postu-
lacion1702@gmail.com con preten-
sión de sueldo F: postulacion1702@
gmail.com

Necesito profesor para clase 
de conducción, con título.  F: 
990773252 - 992955729

Se busca persona para trabajar en 
recursos humanos, es importante 
que sepa manejar programas de 
remuneraciones, el trabajo con-
siste en realizar liquidaciones 
de sueldo, finiquitos, contratos, 
previred, licencias medicas, etc. 
Enviar CV con pretensión de suel-
do a recursoshumanoslaserenac@
gmail.com F: rrhhcurriculumlase-
rena@gmail.com

Se requiere contratar en colegio de 
Coquimbo Secretaria Administrativa 
o Administrativo Contable. Interesa-
dos favor escribir y enviar currículo 
a colegios.coquimbo2021@gmail.
com. F: colegios.coquimbo2021@
gmail.com

Se necesita contratar: Matrimonio 
adulto, sin familia, para mantener 
y cuidar dependencias de Parce-
la a 30 Km, de La Serena, sector 
rural. Enviar antecedentes a: cve-
negas@agrotek.cl o llamar al  F: 
944995177

Requiero chofer para taxibus, 
con residencia en Las Cías., con 
experiencia y responsable.  F: 
974965743

(01)Ingeniero(a)/Técnico en Pre-
vención de Riesgos, (02)Conductor 
Camión Tolva con experiencia en 
minería, para empresa regional 
de transporte de mineral. Enviar 
currículum. F: transportesjota-
bus@gmail.com

Se necesita manicurista c/experien-
cia para centro de estética Coquim-
bo. Interesadas enviar anteceden-
tes. F: seleccionesteticacuarta@
gmail.com

Busco albañil y jornal, pago diario. 
Buen trato y traslado. F: 944738589

Auxiliar de aseo para edificio cen-
tral en La Serena, jornada completa, 
enviar CV y pretensiones de suel-
do. F: personalcondominio2014@
gmail.com

Se requiere psicólogo y tutor, jor-
nada completa, para la comuna 
de Los Vilos, para Programa de 
Intervención Especializada de 
niñas y niños de la provincia. Ver 
www.serpajchile.cl.

Persona responsable que cuide dos 
adultos mayores día y noche, ojalá 
con conocimientos de enfermería y 
recomendaciones. Lunes a sábado. 
Enviar curriculum y pretensiones de 
renta. F: contacto@rvcl.cl

VENDO - CAMIONETA

Ford Ranger, 4x2, año 2013, petro-
lera, 3.2, impecable, 184.000 km 
$ 12.000.000, conversable  F: 
984186590

Shangan L-200, 2008, perfecto 
estado, $3.500.000, conversa-
ble, Infante 799, La Serena.  F: 
992745827

Super oferta vendo camioneta 
Changan doble cabina, poco uso 
económica, una ganga aproveche.  
F: 992745827

COMPRO - VEHÍCULOS

Buenos y malos. Chocados, fundi-
dos, atrasados, endeudados, prenda. 
F: 944738589

OCUPACIONES
REQUIERO CONTRATAR

Escuela de Lenguaje Arbolito, 
ubicada en calle Bari 571 Santa 
Margarita del Mar, necesita para 
el año 2021, Asistente de Párvulo, 
titulada para reemplazo de post 
natal. Enviar currículum a: escue-
ladelenguajearbolito14@gmail.com

Profesora Psicopedagoga Dife-
rencial, para realizar clases.  F: 
990773252 - 992955729

Asesora del hogar, lunes a viernes, 
08:00 a 18:00 horas, experiencia 
comprobada.  F: 942513428

Colegio particular subvencionado 
de La Serena, requiere contratar 
los siguientes cargos: 1. UTP, 44 
horas, con experiencia 3 años 
mínimo en el cargo (excluyente). 
2. Contador (a), jornada completa, 
con experiencia en colegios. 3. 
Secretaria Administrativa, con 
experiencia en colegio, deseable 
conocimiento contable. Enviar CV 
a: postulaciones2021@colegio-
trinity.cl, indicando el cargo que 
postula, recepción hasta el 5 de 
febrero 2021.

Importante Empresa de Productos 
Congelados del Mar, necesita: Cama-
rero con experiencia. Interesados 
enviar CV a empleos@pvachile.com, 
indicar pretensiones de renta y dis-
ponibilidad para trabajar jornada 
de turnos.

Empresa seguridad requiere guar-
dia varón OS-10 vigente, para obra 
en sector puertas del mar, 6x1, 
lunes a sábado de 16 a 00 hrs. $ 
370.000 liquido F: +56988075421

Vendo parcela grande precio de 
ocasión en Huamalata a 5 km. De 
Ovalle  F: 998010492

Se vende hermoso terreno de 5.150 
m2, excelente ubicación, cerca del 
Rosario (agua, luz, agua de riego), 
árboles frutales y ornamentales. 
Interesados llamar al  F: 997975626

65.000.000 Guanaqueros 5.000 
mt.2 plano vista costa pasos 
camino principal  F: 993839155

Ser vende terreno en Talinay de 
5.000 m2. Consulta al  F: 997975626

65.000.000 Ceres 5321 mt.2 plano 
bonita vista 15 minutos de Serena  
F: 993839155

La Serena vendemos parcelas 
de agrado desde 17.0000- sec-
tor Rosario - Ceres-Algarrobito-
Quilacan-Altovalsol-El Romero F:   
contacto@m-ygestiones.cl

Terrenos Guanaqueros y Tongoy, 
desde 500 m2 (con inscripción 
en Conservador de Bienes Raí-
ces), desde 5 millones. Fonos  F: 
+56988084568 - +56992545401

La Serena Vendo Parcela en La 
Serena, grandes proyecciones, 1,3 
hectáreas, Valle del Elqui, a 15 km de 
La Serena, a 2 km de la ruta 41; elec-
tricidad, pozo activo regularizado; 
estanque de cemento para 32 m3; 
200 árboles frutales en producción; 
riego por goteo; cercada; dos roles.  
100000000 CLP F: +56985089588

Parcelas Valle de Elqui, Las Rojas, 
5.000 m2, $39.900.000 y 9.400 
m2, $37.000.000, 15 min. de La 
Serena, locomoción en puerta, 
posta y comercio, acceso al río.  F: 
958757782

VEHÍCULOS
VENDO - AUTOMÓVIL

Opel corsa extra 1997 documentos 
al día conversable  $1350000 F: 
947440074

Vendo Taxi Nissan V-16, año 2007, 
trabajando.  F: 992998750

Kia Morning, año 2012, $4.000.000.  
F: 934264010

Colectivo trabajando, Toyota New 
Yaris, 2008, buen estado, con 
gas, línea 6, $20.000.000, patente 
$18.000.000.  F: 934503649

UF 8.500 Inversionista habitacio-
nal 6 habitaciones 5 b Impecable 
moderno Las Higueras Larrain 
Alcalde  F: 993839155

Pueblo Vicuña, casa esqui-
na, 2 pisos, 5d, 2b, sin patio, 
$40.000.000.  F: 986288890

2 casas 1 piso, Tierras Blancas, 2d, 
1b, $35.000.000 y $45.000.000.  F: 
986288890

La Serena Vendo Casa Población 
Oscar Praguer  F: 971416412 - 
993488015

Vendo casa, Edwards 250, El Llano 
- Coquimbo.  F: 995428561

VENDO - DEPARTAMENTO

Se vende hermoso departamento 
en Avenida del Mar (a pasos del 
helipuerto). Interesados llamar  F: 
997975626

La Serena Condominio Parque Liber-
tad. Seguridad, piscinas, quinchos, 
juegos infantiles, ascensor. 4to piso, 
estacionamiento y bodega. 2 dormi-
torios, 2 baños, 2 terrazas, living, 
comedor, cocina, logia. Amoblado  
2950 UF F: 942973523 ccampanac@
gmail.com

VENDO - LOCAL

Se vende derecho de llaves de 
cafetería, restaurant y heladería 
en la mejor ubicación del centro 
de La Serena, valor $180.000.000, 
sólo reales interesados llamar a:  
F: 997993869

VENDO - TERRENO

La Serena Valle de Elqui Km 26, La 
Villa. 6.800 mt2, casa solida grande, 
3 baños, living comedor, bar, cocina. 
piscina de 90 mt3, casa cuidador, 
bodega, equipamiento agrícola. 
frutales, luz, agua potable y 3,26 
acciones de agua del canal La 
Calera. 250000000 CLP F: 992227068

La Serena Vendo terreno de 13 Has 
sin parcelar costado ruta 5 Norte y 
uno de 19 Has. 100% plano a 1000 
metros de ruta 5 Norte. Km 488. 
Acceso directo desde carretera. 
Parcelado en 38 lotes. Vendo 
parcelas de Agrado 5000 mt2 con 
rol propio. Hermosa vista al mar. 
A pasos de la autopista. Vende 
directo su dueño. Celular +569 
85966405 correo: ehdadivision-
mineria@gmail.com  F: Celular/
whatsapp +569 85966405

Excelentes terrenos en Serena Golf, 
frente a cancha de golf, 1.156,42 m2 
y 1.179,30 m2. Vende dueña. Desde 
UF 4.820.  F: arriendosvo@gmail.
com

VENDO - CASA

Vendo casa 2 pisos, 3d, 1b, sec-
tor Cía. Alta, $42.000.000.  F: 
986288890

Se vende casa grande y remodela-
da casa, ubicada en San Joaquín (4 
dormitorios, 3 baños). Interesados 
comunicarse  F: 997975626

Casa sector Tierras Blancas, 
calle Lacamprette, sin deuda, 
$18.000.000.  F: 959226769

Casa 2 pisos, Condominio Puertas 
del Mar, 3d, 2b, $95.000.000.  F: 
986288890

Se vende casa de 2 pisos en Larraín 
Alcalde, 4 dormitorios, 2 baños, 
entrada para 2 vehículos. Intere-
sados comunicarse al  F: 997975626

Vendo casa, sector El Llano, 
calle San Martín. Llamar  F: 
+56940242199

Hermosa casa, sector Los Perales, 
4 dormitorios, 3 baños, 2 pisos, 
excelente ubicación.  F: 997975626

120.000.000 Paradero 10 Balma-
ceda 4d 2b amplia conjunto resi-
dencial  F: 993839155

Se vende hermosa casa, ubica-
da frenta S. Unimarc de Reinaldo 
Boltz (4 dormitorios, 2 baños, dos 
pisos). Interesados comunicarse  
F: 997975626

Se vende casa central, pueblo El 
Romero, 1 sala cocina comedor de 
7x7, 1 baño de 4x3, 2 dormitorios 
4x4, 1 dormitorio 4x3, una sala 
comedor 4x7 con 2 invernadero 
funcionando, $70.000.000.  F: 
996430861 - 944579944

La Serena Se Vende Casa antigua 
con terreno 312 Mt2, sector Ave-
nida De Aguirre Nº 0170 cerca de 
Universidad Central F:      Cel Nº 
999170007

Guanaqueros 88.000.000 a 200 
mts. de playa centro comercial  
F: 993839155

Casa Población Libertador, 
$38.000.000, conversable, buena 
ubicación.  F: 512255294 - 221606

Se vende casa, 2 dormitorios, 
living-comedor, cocina, antejardín, 
entrada de vehículo, amplio patio, 
sector Cisternas 3016, La Serena, 
$60.000.000.  F: 971353552

Casa 410 m2, uso comercial o habi-
tacional, huerto + 10 habitaciones, 
Tierras Blancas.  F: +56950517623
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AT E N C I Ó N
COQUIMBO Y SUS

ALREDEDORES
ASTRÓLOGA Y PARAPSICÓLOGA
MARIANA CORTÉS

Experta Tarotista, quien te ayudará 
en todos tus problemas, por muy 
difícil que sea, amor, negocios, 
matrimonio, fracaso o un mal 

desconocido. 

HORARIO ATENCIÓN:
Lunes a sábado de 9:00 a 20:30 hrs.

Domingos
Consulta especial: $10.000

Tarot: $5.000 
Baquedano con Vergara N° 83, COQUIMBO.   

: 9:00 a 15:00 hrs.           

ESPECIALISTA EN UNIÓN DE PAREJAS 
Y AMARRES PARA EL AMOR.

TRABAJO 100% GARANTIZADO

Programa de Intervención Espe-
cializada (PIE), 24 horas Coquimbo, 
de la Fundación Creseres, requiere 
contratar: Psicolog@, 44 horas, 
con al menos un año de experien-
cia en programas de protección, 
interesados enviar currículum a 
correo:  F: piecreserescoquimbo@
gmail.com

Peluquera y manicurista/depila-
dora. Presentarse interior Líder, 
Mall Puertas del Mar.

Necesito trabajadoras hasta 23 
años, para atender local en Avda. 
del Mar, horario 12:00 a 20:30 
horas, $15.000 al día. F: 935599639

Practica en informática!!!Adquiera 
competencias ¡Necesito alum-
nos en práctica en informática. 
Potenciar Publicidad, Desarrollo 
Sistemas;Excelente incentivo y 
proyecto!! C.V

EMPLEO BUSCAN

Se ofrece Auxiliar enfermería puer-
tas adentro adulto mayor. Disponi-
bilidad Inmediata. +56946625705. 
F: 946625705

Se ofrece para trabajar como 
Secretaria Ejecutiva Computacio-
nal, Recepcionista.  F: 938920502

VENDO

Rickshaw: Carruaje eléctrico, 3 
pasajeros, 100 Km. autonomía. 
Contacto  F: 998642618

Plantas adultas de arándano certifi-
cado orgánico, 8 mil c/u, consultar 
precios por mayor. Retiro previa 
coordinación en La Rojas. K20 ruta 
41. F:  +569 92211708

Nueces Pekanas del Valle, $4.000 
Kg.  F: 995482626

COMPRO

Antigüedades Compra y Venta: 
Muebles relojes pinturas monedas 
lámparas libros discos fichas pia-
nos joyas Reparaciones muebles. 
F: 964948190 - 512210417

MASCOTAS

Adiestramiento K9 todas las razas 
buen trato obediencia paseo defen-
sa trabajo a domicilio. F: 995036926, 
996528414

SERVICIOS

Refrigeración: Reparo, cargo refri-
geradores, vitrinas, congeladoras, 
hieleras, todo tipo de máqui-
nas refrigeradas a domicilio.  F: 
933460826

Condominio Islas del Mediterráneo, 
ubicado en Alberto Arenas 4005, 
sector San Joaquín, en La Serena, 
necesita contratar servicios de 
administración. Bases pueden ser 
solicitadas a condominioislasdel-
mediterraneo@gmail.com desde 
el 1 al 5 de febrero entre las 9:00 y 
18:00 hrs. Comité de Administración. 
F: mjliramarti@gmail.com

Lavado alfombras, limpieza Depto., 
casas, tapiz, fumigación, instala-
ción lámparas, cortinas, lavado 
fachadas.  F: 962740468

Eliminación: deudas castigadas y/o 
vencidas. (sin pagarlas ). Super-
intendencia: bancos financieras. 
Créditos: hipotecarios, consumo. 
Aperturas: cuentas corrientes, 
aclaración: cheques protestados, 
extraviados. (“bancarizaciones”). 
benneventia@gmail.com, www.
benneventi.cl, celular: F: 963376750

Abogado, especialista en Derecho 
Laboral, ofrece sus servicios a 
trabajadores; quienes sólo pagan 
honorarios en caso de éxito, info@
mbrycia.cl - www.mbrycia.cl.  F: 
+56939288528

Instalador Eléctrico Autorizado 
SEC, realiza TE-1, empalmes, pro-
yectos  F: 992496817

retiro basura cachureos ramas, 
venta de árido F: 930704329 - 
953780976 

 ¡Bienvenido Napoleón! ¿ Quieres 
vender tu castillo? Entonces porque 
esperar mas...Esta prohibido per-
der dinero, nosotros te ayudamos 
te regalamos un testeo de mercado 
para que obtengas un precio jus-
to y una venta mas efectiva, y un 
obsequio mas...atendido(a) por 
un profesional avalado por la Uni-
versidad de La Serena. ¡ Lámanos 
! F: paulinadelpuerto@gmail.com 
/956694510

retiro basura cachureos ramas, 
venta de árido F: 950066742

Eléctrico Autorizado SEC. Anexo TE-1 
Empalmes Postaciones myvconexio-
nes.eirl@gmail.com F: 999559379-
512256872

 Constructor Civil, Construccio-
nes en general,ampliaciones,c
onstrucciones industriales,ur
banizaciones,cotizaciones sin 
costo,Experiencia,Seriedad F: +56 
963576100

¿Crédito hipotecario? ¿Tiene pro-
blemas para conseguirlo? ¡Limpie 
su informe comercial! No espere 
el último plazo. No pague más 
deudas injustas ni intereses usu-
reros; Limpiamos Dicom y deudas 
castigadas. Asesoramos a deudo-
res en casos de alta complejidad, 
embargos, remates. Asesoramos 
en Ley de Quiebra e Insolvencia. 
Asesoramos en deudas fiscales 
de alta complejidad. Consulta gra-
tuita.! Estacionamiento Gratis! F: 
9-96341574 - 512791102 - 512406311

VARIOS

Alcohólicos Anónimos La Serena, 
Almagro 553, miércoles y viernes 
19:30 horas, gratuito. F: .

SÓLO MAYORES

Chocolatita, buena para el sexo.  
F: +56972740472

Linda colombiana, lugar propio. 
Ven a conocerme, Valentina.  F: 
+56941000147

Culoncita,  colombiana. Ven 
a  conocerme ,  Pame la .   F : 
+56946956021

Fantasías tríos swinger masaje 
dotado, Matías. F: 973241417

LEGALES
EXTRACTOS

Extracto. Remate en Subasta. 
Ante Juez Partidor Ariel Gonzá-
lez Carvajal, calle Los Carrera N° 
380, oficina 210, de La Serena, 
se rematará el 10 de febrero 
de 2021, a las 12 hrs., inmueble 
consistente en casa y sitio ubi-
cada en La Serena, calle Regi-
miento Arica N° 6361, inscrito a 
fojas 5803 N° 4524, Registro de 
Propiedad del Conservador de 
Bienes Raíces de La Serena del 
año 2011, a nombre de Alejandra 
Ramírez Díaz y Rodrigo Godoy 
Searovich. Sup bruta: 776, 62 
mts2, Edificación sobre terre-
no: 150,2 mts2 y Edificación bajo 
terreno: 114 mts2. Rol de evalúo 
fiscal N° 3906-5, La Serena. 
Mínimo posturas $289.313.793. 
Interesados subasta entregar 
previamente al Sr. Actuario don 
Rubén Reinoso Herrera, Notario 

Público de La Serena, uno o más 
vales vistas bancarios tomados 
a nombre del Juez Partidor, por 
monto equivalente al diez por 
ciento (10%) mínimo posturas. 
Demás antecedentes y bases de 
remate disponibles en expedien-
te particional. Rubén Reinoso 
Herrera. Notario Público Titular.

Extracto. En causa Rol C-1454-
2017, caratulada Banco de Chi-
le S.A. con Caamaño, seguida 
ante el 2º Juzgado de Letras 
de La Serena, ubicado en Los 
Carreras Nº 420, se designó el 
día 16 de febrero de 2021, a las 
10:00 horas, para llevar a efecto 
remate del derecho de usufruto 
constituido sobre Departamento 
número 1132, del edificio XI y el 
uso y goce del estacionamiento 
Nº 159, ambos del Condominio 
Brisas de San Joaquín, Segunda 
Etapa, con acceso en avenida 
Gui l lermo Ulr iksen,  número 
1781, de la ciudad y comuna de 
La Serena, se comprenden, ade-
más, los derechos de dominio, 
uso y goce que corresponden en 
el terreno y demás bienes que 
se reputan comunes conforme 
a la ley 19.537 y el reglamento 
de Copropiedad del Edificio 
inscrito a fojas 240, número 
155 en el registro de Hipotecas 
y Gravámenes del Conservador 
de Bienes Raíces de la ciudad 
de La Serena correspondiente 
al año 2013”. La nuda propie-
dad del inmueble referido rola 
inscrita a fojas 4.032 número 
2.913 en el Registro de Propie-

dad del Conservador de Bienes 
Raíces de la ciudad de La Serena 
correspondiente al año 2014, el 
usufructo se encuentra inscrito 
a fojas 6.458, número 3.643 en 
el registro de Hipotecas y Gra-
vámenes del Conservador de 
Bienes Raíces de la ciudad de 
la Serena correspondiente al año 
2016. El mínimo de la subasta 
será la suma de $19.662.994, de 
acuerdo con la tasación pericial 
aprobada por el tribunal en reso-
lución de fecha 10/05/2019, en 
cuaderno de apremio; pagaderos 
dentro de 5 días al contado. Inte-
resados para caucionar seriedad 
de ofertas deben acompañar 
vale vista a la orden del Tribunal 
o endosado a la orden de este, 
de al menos el 10% del valor 
mínimo de la subasta. Mayores 
antecedentes secretaría del 
Tribunal. Isabel Cortes Ramos. 
Secretaria subrogante.

REMATES

Remate. En causa Rol C-830-
2018, caratulada Itau Corpbanca/
River, seguida ante el 3° Juzgado 
de Letras de La Serena, ubicado 
en Los Carrera N° 420, 1° Piso, se 
ha fijado el día 19.02.2021 a las 
10:30 horas, para llevar a cabo 
remate del inmueble consistente 
en el Departamento N° 1002-A, 
del piso 10 del Edificio Arena, del 
Condominio Club Océano, II Eta-
pa, con acceso común por Ave-
nida Costanera N° 5551, sector 
Peñuelas, comuna de Coquimbo, 
y todos los derechos de dominio, 

uso y goce que correspondan en 
el terreno y demás bienes que 
se reputan comunes conforme 
a la Ley 19.537, su reglamento y 
al reglamento de copropiedad 
del Condominio. La propiedad 
se encuentra inscrita a fojas 
4890, N° 2510 del Registro de 
Propiedad del Conservador de 
Bienes Raíces de Coquimbo, del 
año 2016, a nombre de la ejecu-
tada Carolina Alejandra Rivera 
Catalán. Rol de avalúos número 
7001-88, de Coquimbo. Mínimo 
para las posturas: $55.717.477. El 
precio del remate deberá pagar-
se al contado en dinero efectivo 
debiendo consignarse mediante 
depósito en la cuenta corriente 
del Tribunal dentro de quinto 
día contado desde la subasta. 
Interesados en hacer posturas 
en el remate deberán presentar 
vale vista a la orden del Tribu-
nal emitido por el Banco Estado 
de Chile, por el equivalente al 
10% del mínimo fijado para la 
subasta. Mayores anteceden-
tes en expediente. La Serena, 
dieciocho de Enero de dos mil 
veintiuno. Erick Barrios Riquel-
me. Secretario Subrogante.

LEGALES

Por hurto se da orden de no 
pago a los cheques N°s 8047469 
- 8047474 - 8047477 - 8047481 
- 8047483 - 8047484 - 8047488 - 
8047489 y 8047490 de la Cuenta 
Corriente N° 1220815001 del Ban-
co de Chile, sucursal Coquimbo.
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COQUIMBO: AV. VIDELA #348, LOCAL 11, 2DO PISO | FONO: +56977884353
COQUIMBO CENTRO: ALDUNATE #1459 OF 5 | FONO: +56944263119

Algunos hábitos, alimentación y  rutina de entrenamiento saludables nos “vacunan” contra los estados de ánimo y conductas negativos.

EJERCICIO ES VITAL

Uno de los buenos propósitos preferidos para comienzo  
del año es realizar más actividad física para mejorar  
nuestra salud pero, al poco tiempo de comenzar a  
aplicarlo, comenzamos a poner todo tipo de excusas  
para dejar de entrenar o ir al gimnasio. Un entrenador  
deportivo explica como desactivar las más frecuentes.

“Hoy estoy desbordad@ por el estrés”. 
“La vida y la comida sana terminan siendo 
aburridas”. “Lo intento, pero me doy cuenta 
de que no tengo tiempo…” .

Estas son algunas de las excusas  mentales 
que nos surgen cuando intentamos mejo-
rar nuestro de vida. Así, muchas personas 
se proponen en diciembre empezar a 
hacer ejercicio y vivir de una manera más 
saludable, comienzan a hacerlo en enero 
y encuentran alguna justificación para no 
continuar en febrero.

“Comenzar a hacer deporte es un cambio 
que cuesta mucho y siempre encontrare-
mos un  pretexto para no cumplir ese buen 
propósito, para posponer esta cita con 
nuestra salud, pero ¡no hay excusas que 
valgan!”,  señala el televisivo entrenador 
deportivo Cesc Escolà.

Las excusas son “trampas que nos pone-
mos a nosotros mismos para no salir del 
sofá, porque cuanto menos ejercicio haces, 
más débil te sientes y menos ganas tienes 
de moverte”, señala en su libro ‘Mucho más 
que fitness’, donde describe rutinas de dos 
semanas para ponerse en forma, claves 
motivacionales para cumplirlas y pautas 
nutricionales para apoyarlas.

Escolà (Barcelona, 1992) estudió Ciencias de 
la Actividad Física y el Deporte, es profesor 
del Grado Superior de Condicionamiento 
Físico , entrenó en 2020 a los concursan-
tes de “Operación Triunfo” y durante el 
confinamiento por el covid dirigió los 
entrenamientos diarios en un programa 
televisivo de gran audiencia.

Los entrenamientos que plantea se dis-
tinguen por mezclar muchas disciplinas 
(ejercicio físico,  estiramientos, gimnasia 
cardiovascular,  yoga y pilates), están pensa-
dos para todo tipo de  públicos y los pueden 
hacer en casa quienes aún no se atreven a 
ir a gimnasios por la situación actual.

“Si entrenas empezarás a notar cambios 
palpables en tu físico y tu estado de ánimo, 
que te empujarán y te motivarán a seguir 
adelante. Cuidarte es el mejor regalo que 
puedes hacerte”, según este entrenador 
polivalente. (https://cescescola.com) que 
explica a Efe como desactivar algunas de 
las excusas más frecuentes:

EXCUSA Nº 1: ¡NO PUEDO!

Escolà recalca que hay sistemas de en-
trenamiento pensados para que cada 
persona lo adapte a su capacidad física y 
necesidades y que, sea cual sea el nivel de 
su estado físico, puedan empezar a notar 

DIEGO CERVO (IMEO)

POR:  RICARDO SEGURA/EFE

“agujetas” (dolor muscular), sobre 
todo si hace mucho tiempo que no 
practicas deporte, pero las agujetas 
no son malas: ese dolor indica cam-
bio, te dice que has hecho bien el 
entrenamiento y que tu cuerpo ha 
empezado a mejorar”, señala Escolà, 
añadiendo que “el mejor remedio 
para esa molestia es… ¡Más ejercicio!”.

EXCUSA Nº 3: LA ACTIVIDAD 
FÍSICA ES ABURRIDA

“Cuando empieces a hacer ejercicio 
recuperarás movilidad y podrás hacer 
cosas que hace tiempo que no puedes, 
como caminar trayectos largos, bailar 
o hacer deporte y, cuanto mejor te 
sientas y mejor te veas, menos ganas 
tendrás de comer mal”, señala. 

Explica que un entrenamiento bien 
diseñado “es un círculo virtuoso: una 
vez que entras, todo se retroalimenta 
y resulta muy fácil de mantener”

EXCUSA Nº 4: NO TENGO TIEMPO

“Si tienes tiempo para ver un capítulo 
de una serie que empezaste a ver por 
aburrimiento, tienes tiempo para hacer 
ejercicio. Puedes levantarte un poco antes 
por la mañana y emplear ese momento 
en mover el cuerpo, o hacerlo a mediodía”, 
apunta Escolà. 

“Si te fijas, te costará poco encontrar 
tiempo para hacer aquello que te gusta. 
Haz que el ejercicio físico sea una de esas 
actividades. Si empiezas, no vas a poder 
prescindir de ejercitarte”, señala.

EXCUSA Nº 5: NO TENGO 
EL MATERIAL NECESARIO

“Con el confinamiento, hemos descubierto 
que se puede hacer ejercicio en casa con lo 
que tengamos a mano: botellas y bidones 
llenos de agua, toallas, cojines, palos de 
escoba”, asegura Escolà, añadiendo: “No 
necesitas gastar dinero en ropa ni en ma-
terial. Todo lo que necesitas lo tienes ya en 
casa, solo tienes que decidirte a utilizarlo 
y empezar a entrenar”.

EXCUSA Nº 6: ESTOY 
DESANIMAD@ O ESTRESAD@

“Unos hábitos, alimentación y  rutina de 
entrenamiento saludables nos “vacunan” 
contra los estados de ánimo y conductas 
negativos, reduciendo las posibilidades 

cambios desde el primer día para, poco a 
poco, ir evolucionando y sintiéndose mejor.  

“¡Solo hay que dar el primer paso!”, enfatiza.

EXCUSA Nº 2: ¡TENGO 
DOLORES MUSCULARES!

“Después de entrenar vas a tener 

Este año, 
¡deporte sin excusas!
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  TRATAMIENTOS ANTICOAGULANTES (NOACs)
  ULCERAS VASCULARES

ISQUEMIA DE EXTREMIDADES 
 ECOTOMOGRAFIA DOPPLER

+56 9 44374327 2 23789746

ANEURISMAS DE AORTA TORÁCICA Y ABDOMINAL

de que nos sintamos desanimados, des-
ganados o estresados, ayudándonos a 
salir del ‘bucle del sofá’ y gustarnos más 
físicamente a nosotros mismos”, explica 
el entrenador.

EXCUSA Nº 7: 
ME FALTA PERSEVERANCIA

“Para permanecer motivado, es muy im-

portante querer y proponerse un cambio 
permanente, en vez de entrenar para un 
caso concreto u objetivo a corto plazo, 
como perder los kilos ganados en Navidad 
o las vacaciones”, señala Escolà.

“Mantener un estilo de vida saludable 
y activo es una carrera de larga distancia, 
en la que hay que ser constante, avanzar 
paso a paso y ser consciente de cómo 
repercutirá este cambio a lo largo del 
tiempo. Por ejemplo evitando la atrofia 
muscular asociada al paso de los años y 
así poder llegar en buenas condiciones a 
una edad avanzada”, enfatiza.

EXCUSA Nº 8: 
ME DESMOTIVO SI ESTOY SOL@

“Si queremos incorporar  unos hábitos 
saludables a nuestra vida, además de 
nuestras ganas, voluntad y convicción para 
cambiar, es muy conveniente la asistencia de 
un entrenador que nos ayude a establecer 
unas metas, conseguir nuestros objetivos, 
seguir nuestros avances y reforzar nuestra 
motivación”, según Escolà . 

“También puedes entrenar a distancia 
mediante plataformas de internet como 
YouTube, donde hay canales con clases 
muy divertidas, dinámicas y adaptadas a 
distintas edades, que incluso se pueden 
practicar simultáneamente con familia-
res, conocidos o amigos cada uno desde 
su casa, formando un círculo de salud”, 
concluye.

La excusa de que no tenemos material para entrenar no sirve, con cualquier instrumento, ropa o lugar, se puede hacer deporte. (FOTO IMEO)

• El entrenador deportivo Cesc Escolà recalca que hay sistemas de en-
trenamiento pensados para que cada persona lo adapte a su capaci-
dad física y necesidades y que, sea cual sea el nivel de su estado físico, 
puedan empezar a notar cambios desde el primer día para, poco a 
poco, ir evolucionando y sintiéndose mejor.  

•“Cuando empieces a hacer ejercicio recuperarás movilidad y podrás 
hacer cosas que hace tiempo que no puedes, como caminar trayectos 
largos, bailar o hacer deporte y, cuanto mejor te sientas y mejor te 
veas, menos ganas tendrás de comer mal”, señala. 

Datos Claves
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Interesados llamar al Celular +56 9 9782 6210

JORGE PIZARRO
SENADOR 

Las felicitaciones no sólo son para nuestra 
candidata presidencial, Ximena Rincón. Las 
merecen también cada una de las 27.307 
mil personas que ejercieron su derecho 
acudiendo a las urnas en un escenario tan 
adverso: confinados por esta crisis sanita-
ria y además escasa divulgación masiva 
al respecto.  Gracias a los militantes del 
PDC, a simpatizantes, e independientes 
que participaron, porque no es fácil llegar 
a esta convocatoria, pero cuán primordial 
es también fortalecer nuestra democracia. 

Hoy es aún más evidente la relevancia 
que tiene desarrollar un proceso de pri-
marias abiertas entre las fuerzas de centro 
izquierda, con quienes desplegar una 
mirada común y propuesta programática. 
Hoy, es evidente también la plataforma 
electoral que ofrece el PDC. 

Los desafíos son amplios, e incluyen los 
cambios en la Constitución, generación 
de empleo, reactivación de la economía, 
además de nivelar la aún más angustian-
te desigualdad. Todo esto no se podrá 
enfrentar solos si queremos sostener el 
impulso necesario que aglutine a la actual 
Oposición, la que además mide adhesión 
en otras elecciones locales como de alcaldes 
y gobernadores regionales, por ejemplo. 

Debemos estar entusiasmados y com-
prometidos, porque se materializó una 
propuesta de liderazgo que va más allá 
de la propia del PDC, y convoca al mundo 
humanista cristiano, porque está plantea-
da de manera inclusiva para ser una real 
alternativa de gobierno ante cualquier 
carta de Derecha. En esta propuesta está 
representada la amplia diversidad de 
nuestro país con una mirada regionalista. 

Sigamos siendo parte de la tarea por 
buscar entendimiento, que incluye a 
nuevas generaciones. Esta primaria re-
cupera esa fuerza perdida cuando el PDC 
decidió correr solo, lo que ahora se juega 
en la Oposición es recobrar esa confianza 
de propuesta unitaria y de perspectiva 
a futuro.  

Primarias de la 
Oposición, 

¡Enhorabuena! Fiscalía de Santiago investigará 
incendio en Hospital San Borja

SE ENCONTRABAN 300 PACIENTES AL INTERIOR DEL RECINTO

Autoridades de gobierno y representantes del Colegio 
médico de la Región Metropolitana hacen un llamado 
a la tranquilidad de las familias de los pacientes del 
recinto hospitalario.

Durante la mañana de este sábado un 
incendio afectó al Hospital San Borja 
Arriarán, en Santiago Centro.

El fuego se inició pasado las 07:00 horas, 
provocando la evacuación de pacientes 
los que serían trasladado hasta otros 
centros asistenciales. 

Por este hecho, el persecutor Fernando 
Ruiz de la Fiscalía Local de primeras dili-
gencias pertenecientes a la Metropolitana 
Norte, se trasladó al lugar para iniciar una 
investigación para dilucidar las causas 
que provocaron el siniestro.

Hasta el lugar llegó el ministro de Salud, 
Enrique Paris, y el ministro del Interior, 
Rodrigo Delgado, para tomar conoci-
miento de lo sucedido.

Al respecto, el jefe de la cartera de Interior 
manifestó que el fuego comenzó en los 
pisos superiores, lo que permitió que 
la evacuación se realizara de manera 
más sencilla.

“Es importante aclararlo en la inves-
tigación, cuál es el motivo, cuál es la 

causa, pero lo más importante es la 
evacuación de las personas”. detalló.

En el lugar, el fiscal Ruiz señaló que 
preliminarmente habría iniciado por 
un corto circuito.

Ruiz precisó que no existían lesionados 
ni fallecidos producto del siniestro.

“En este momento, los trabajadores del 
hospital están abocados a la evacuación 
de pacientes críticos”, dijo durante la 
mañana.

Además, señaló que se inició con una 
evacuación de los pacientes más críticos, 
incluyendo uno que debió se llevado 
hasta la Clínica Las Condes.

REDES ASISTENCIALES 

Por su parte, el Subsecretario de Redes 
Asistenciales, Alberto Dougnac, indicó 
que “era un total de 300 pacientes los que 
se encontraban en el recinto, quienes 
ya fueron trasladados a otros centros 

asistenciales o a dependencias seguras 
del mismo hospital siniestrado en espera 
de ser movilizados, priorizando a las 
personas cuya condición es más crítica”.

Al respecto, el vicepresidente del Colegio 
Médico de la región Metropolitana, Iván 
Mendoza, en conversación con “Una 
semana en la radio”, declaró “Creo que 
ahora lo importante es preocuparse por 
los pacientes, por los familiares de los 
pacientes, debemos como equipo de 
salud darle la tranquilidad que están 
todos bien, que no salió ningún paciente 
damnificado”, manifestó el presidente 
del Colmed Metropolitano.

Además, señaló que todos los hospi-
tales como el San Borja, cuentan con 
un plan de evacuación de emergencia 
que se practica periódicamente y que 
el equipo de salud está preparado para 
situaciones como la vivida durante la 
jornada.

BioBio / SANTIAGO

@biobio

Cuerpos de bomberos ayudando al asistente médico del hospital en evacuar a pacientes e implementos médicos por el incendio. AGENCIA

Es importante 
aclararlo en la 
investigación, cuál 
es el motivo, cuál 
es la causa, pero lo 
más importante es 
la evacuación de las 
personas”
RODRIGO DELGADO

MINISTRO DEL INTERIOR
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RAÚL SALDÍVAR
DIPUTADO 

Se nos viene un año lleno de elec-
ciones claves para definir el futuro 
de nuestro país, a lo que debemos 
añadirle las complejidades e impe-
dimentos que acarrea la pandemia 
del covid-19.

Por eso decidimos aprobar el 

proyecto que modifica la Ley 
18.700, Orgánica Constitucional 
sobre Votaciones Populares y 
Escrutinios, con lo que se busca 
habilitar el voto anticipado 
de electores, que por diversas 
razones, -tales como problemas 
de salud o movilidad-, se vean 
imposibilitados de asistir a 
ejercer su derecho a sufragio 
en un local de votación. 

De esta manera, logramos 
que la medida beneficie a em-
barazadas, personas mayores 
de 65 años, trabajadores de 
faena, temporeros, personas 
enfermas y con algún tipo de 

discapacidad. 
Sin embargo, esta aprobación 

es una victoria agridulce, ya que 
desde la Comisión de Gobierno 
Interior, -de la que formo parte-, 
nuestra intención era que dicha 
votación anticipada tuviera 
lugar entre el decimocuarto y 
el octavo día anterior a la elec-
ción, contrario a lo que sostenía 
el Ejecutivo, desde donde se 
aseguraba que con dos días de 
anticipación, incluso uno, era 
más que suficiente, lo que en 
pocas palabras, es no querer 
entender nada. 

Cabe agregar, que en ninguna 

parte del mundo existe un voto 
anticipado de solo uno o dos 
días de anticipación, y que en 
diversos países existen “acuer-
dos especiales de votación”, 
tales como, Alemania, España, 
Noruega, Estados Unidos, 
Canadá y Australia, entre otros.

Pese a esto, las presiones del 
Gobierno fueron más fuertes, 
por lo que ninguna de las op-
ciones alcanzó el quórum ne-
cesario, generando que el texto 
pase a segundo trámite sin un 
plazo definido.

Tampoco pudimos alcanzar 
el quórum necesario para que 

la normativa entre en vigencia 
para los comicios del 11 de abril, 
instancia crucial, en la que se 
elegirán a los futuros gober-
nadores, concejales, alcaldes 
y constituyentes.

Con esto, nos queda demos-
trado, -una vez más-, la poca 
o nula voluntad política del 
Gobierno de Sebastián Piñera 
para fortalecer nuestra democra-
cia, de manera que se garantice 
el derecho a voto de todas las 
chilenas y chilenos, sobre todo 
si consideramos que este fue 
uno de sus compromisos de 
campaña.

Una victoria agridulce

Los consejeros generales de Evópoli con-
firmaron unánimemente este sábado su 
decisión de nombrar al exministro de 
Hacienda Ignacio Briones como abanderado 
presidencial del partido.

El precandidato competirá en Chile Vamos 
contra el candidato independiente Sebastián 
Sichel, el ex ministro de Defensa, Mario 
Desbordes , del partido Renovación Nacional, 
y los alcaldes Joaquín Lavín y Evelyn Matthei, 
ambos de la UDI.

Un juez del Tribunal Supremo de Nueva York 
ordenó a la familia y empresas de Donald 
Trump entregar nuevos documentos dentro 
de un proceso civil por posible ocultación 
del valor de activos para obtener préstamos 
y exenciones fiscales. 

La investigación comenzó en 2019 tras 
unas revelaciones del ex abogado del ex 
presidente, Michael Cohen, y va acompañada 
de un proceso penal que dirige el fiscal del 
distrito de Manhattan, Cyrus Vance.

Evópoli confirma a Ignacio 
Briones como su abandera-
do a la presidencia

Juez de Nueva York 
presiona a Donald Trump 
por caso de fraude

REFERENCIAL

EFE

BREVES

La Unión Europea activó este sábado 
un mecanismo para el control de 
las exportaciones de vacunas del 
Covid-19 de las farmacéuticas con 
el objetivo de aumentar la transpa-
rencia y asegurar el suministro de 
las dosis comprometidas, y que no 
se aplica a una larga lista de países 
e Irlanda del Norte.

La medida estará en vigor hasta 
el 31 de marzo y afectará solo a las 
vacunas de aquellos laboratorios 
con los que la Comisión Europea 
firmó, en nombre de los Veintisiete, 
acuerdos de compra anticipada.

OBJETIVO

Para garantizar la entrega a tiempo 
de las dosis prometidas a la UE, que 
ha financiado por adelantado el 
desarrollo y producción de vacu-
nas con 2.700 millones de euros, 
Bruselas quiere controlar cuántas 
vacunas se producen y a qué países 
se destinan.

Las farmacéuticas deberán solici-
tar la autorización de la UE cuando 
quieran exportar las vacunas contra 

La UE inicia control de la exportación 
de vacunas Pfizer-BionTec al mundo

PARA PROTEGER SUS DOSIS Y AUMENTAR LA TRANSPARENCIA

La medida tendrá 
vigencia hasta el 31 de 
marzo y afectará solo a 
las vacunas de aquellos 
laboratorios de la 
Comisión Europea. 
Entre las empresas 
afectadas está la de 
Pfizer-BioNTec

la Covid-19 producidas o no en 
territorio comunitario, precisa 
un documento explicativo de la 
Comisión Europea.

Las empresas afectadas son Pfizer-
BioNTec, Moderna y AstraZeneca, 
cuyas vacunas ya han sido autori-
zadas en la UE, además de Johnson 
& Johnson, Sanofi-GSK y CureVac, 
con las que Bruselas negoció 2.300 
millones de dosis en total.

Las empresas tendrán que notificar 
las exportaciones a los Estados euro-
peos dónde tengan sus fábricas, así 
como proporcionarles información 
sobre la producción y destino de 
los envíos, y las autoridades nacio-
nales deberán aprobar o rechazar 
su solicitud en máximo dos días.

Para ello evaluarán si el volumen 
de exportaciones no es tal como 
para plantear una amenaza 

Si la farmacéutica se niega a pre-

sentar esos datos, se podrá rechazar 
la solicitud. La Comisión informará 
periódicamente sobre las autori-
zaciones concedidas y denegadas.

TENSIONES CON LONDRES

El anuncio de este mecanismo 
provocó el viernes una cascada 
de reacciones en el Reino Unido, 
donde se temía la imposición de 
controles en Irlanda del Norte.

La tensión llegó a tal nivel que el 
primer ministro británico, Boris 
Johnson, y la presidenta de la 
Comisión, Ursula von der Leyen, 
mantuvieron una conversación 
telefónica a última hora del viernes 
en la que acordaron el “principio” 
de que no haya restricciones a la 
exportación de vacunas cuando 
las farmacéuticas cumplan con sus 
responsabilidades contractuales.

La presidenta de la Comisión de Salud británico, Von der Leyen, habla con Johson 
del mecanismo de control exportación de las vacunas.

EFE

Efe  / Europa

@eldia_cl
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Servicio de
Salud
Coquimbo
Región de Coquimbo

Ministerio de
Salud

SERVICIO DE SALUD COQUIMBO
Subdirección de Gestión y Desarrollo de Personas
“PROCESO EXTRAORDINARIO DE RECLUTAMIENTO DE 
PERSONAL PARA LOS ESTABLECIMIENTOS ASISTENCIALES 
DE LA RED DE SALUD COQUIMBO COVID - 19”

En el marco del contexto de la pandemia por COVID–19, se requiere reclutar personal para los 
establecimientos hospitalarios dependientes del Servicio de Salud de Coquimbo.  Se invita a 
postular al proceso de reclutamiento y contratación vía honorarios, al siguiente personal:

• MÉDICOS
• ENFERMERAS
• TENS
• AUXILIARES DE ENFERMERÍA
• TÉCNICOS DE ENFERMERÍA
• TECNÓLOGOS MÉDICOS 
   RADIOLOGÍA Y LABORATORIO

• KINESIÓLOGOS
• MATRONAS
• AUXILIARES DE SERVICIO
• TÉCNICOS Y MANIPULADORES    
   DE ALIMENTOS
• CHOFERES DE AMBULANCIAS

Fecha de Postulación: Desde el lunes 01.02.2021        I         Disponibilidad inmediata
Los postulantes deberán enviar sus antecedentes curriculares a los siguientes correos 
electrónicos, indicando como nombre del archivo al cargo que postula:

Establecimiento Hospitalario
Hospital La Serena
Hospital Coquimbo
Hospital Ovalle
Hospitales Illapel, Vicuña, Andacollo, 
Combarbalá, Los Vilos, Salamanca y SAMU

Correo Electrónico de recepción de antecedentes
reclutamiento2020laserena@gmail.com
reclutamiento2020coquimbo@gmail.com
reclutamiento2020ovalle@gmail.com

reclutamiento2020dssc@gmail.com

Tecnología 16 horas Ed. Básica.
Lenguaje 38 horas Ed. Media.
Religión 28 horas Ed. Básica.
Inglés 8 horas Ed. Básica.
Computación 6 horas Ed. Media.
Historia (reemplazo) 24 horas Ed. Básica y Media.
Educación Física 43 horas Ed. Básica y Media.
Educación General Básica 30 horas.
Educación Diferencial 38 horas. 

LICEO BICENTENARIO DE EXCELENCIA 
COLEGIO ANTONIO VARAS DE VICUÑA

Enviar antecedentes a:
colegioantoniovaras690@gmail.com   info@colegioantoniovaras.cl

Llama a concurso para los siguientes cargos: profesor/a de:

Palmeiras venció en la agonía 
al Santos y ganó la Copa Libertadores

El Palmeiras, con un gol de Breno Lopes a los 99 minutos, cuando ya todos se 
preparaban para la prórroga en el estadio Maracaná de Río de Janeiro, se impuso 
por 1-0 al también brasileño Santos en la final de la Copa Libertadores y conquistó 
su segundo título continental.

CON GOL DE BRENO HENRIQUE LOPES EN EL MINUTO 99’

El Palmeiras prefirió jugar a los contra-
golpes siempre buscando a Luiz Adriando 
adelantado.

Pero el dominio del Santos no se tradujo 

en jugadas de peligro y el portero Weverton 
tuvo que intervenir pocas veces en el pri-
mer tiempo. Y mientras que los santistas 
tan sólo tuvieron dos finalizaciones en los 
primeros 45 minutos, los palmeirenses 
sumaron cinco.

En el segundo tiempo, sin modificaciones 
en los equipos, el Palmeiras comenzó a 
sacudirse del dominio del Santos y a acer-
carse más a la portería defendida por John.

El Santos mantuvo su estrategia de domi-
nar el balón y multiplicar los pases cortos, 
pero los palmeirenses volvieron a tener el 
mayor número de oportunidades de gol.

A los 18 del segundo tiempo Raphael 
Veiga cobró una falta lejos del áreas y por 

poco abre el marcador con un balón que 
pasó por encima del travesaño. Un minuto 
después Luiz Adriano casi consigue desha-
cerse de su marcador en un contragolpe. Y 
enseguida Raphael Veiga estrelló el balón 
en un poste en una jugada que ya había 
sido suspendida por el árbitro.

Con el Santos dominando pero sin gene-
rar peligro y el Palmeiras dando seguidos 
sustos, el técnico Cuca, que había iniciado 
el partido con tres volantes, finalmente 
sacrificó a uno para darle entrada al crea-
tivo Lucas Braga.

Enseguida Santos tuvo sus oportunidades 
más claras, con una jugada dentro del 
área y un disparo de Pituca que obligó a 
Weverton a exigirse y un disparo de lejos 
de Felipe Jonatan que pasó por encima 
de la portería.

El propio Lucas Braga protagonizó otra 
invasión al área del Palmeiras que fue 
concluida por Soteldo con un cruce sin 
dirección.

En los últimos minutos del segundo 
tiempo, con una temperatura aún elevada 
y los jugadores ya resignados a la prórroga, 
el Santos se dedicó a tocar el balón pero 
sin amenazar.

Pero en el último minuto reglamentario, 
Marinho hizo un levantamiento que Kaio 
Jorge completó con una chilena pero 
Weverton estaba atento a la jugada.

En los minutos de reposición una confu-
sión en el área terminó con la expulsión 
del técnico Cuca, que salió ovacionado de 
la cancha. Pero un minuto después de su 
salida Breno Lopes marcó el gol del título 
e impidió que el partido se definiese en 
la prórroga. 

El Verdao, que había sido campeón de la 
Libertadores en 1998, acabó con el sueño 
del Santos de sumar su cuarto título de 
la Libertadores y convertirse en el club 
brasileño con mas copas continentales.

En un partido en que el Santos mantuvo el 
dominio del balón la mayor parte del tiempo, 
el Palmeiras tuvo más oportunidades de 
gol y no falló en la última, cuando Breno 
Lopes, que había entrado diez minutos 
antes, recibió un levantamiento dentro 
del área. Fue el segundo gol de Lopes con el 
Palmeiras y el primero en una Libertadores.

En una final con tan sólo 500 aficionados 
en las tribunas del Maracaná, invitados 
especiales de ambos clubes, el título del 
Palmeiras pone fin a una Libertadores 
atípica por la pandemia de la covid, en que 
los partidos fueron disputados sin público.

El Santos comenzó presionando desde 
el primer minuto, especialmente por el 
lado derecho, por el que el lateral Pará se 
junto al punta Marinho, al que el uruguayo 
Matías Viña tuvo dificultades para atajar.

Fue precisamente Pará, que el año pasado 
disputó algunos partidos de la Libertadores 
con el campeón Flamengo, el que hizo el 
primer disparo con peligro antes de los 
primeros cinco minutos.

Pero el nerviosismo tomó cuenta de 
ambos clubes y se repitieron los roces, 
las discusiones y hasta las faltas -ocho en 
quince minutos-, lo que truncó el juego y 
alejó el balón de las porterías. Fueron pocas 
oportunidades de gol en la primera mitad.

El Santos fue el claro dominador en el 
primer tiempo, con casi 65 % del control 
del balón, gracias a que decidió valorizar 
los pases y las salidas con el venezolano 
Yeferson Soteldo por la izquierda y de 
Marinho por la derecha, ambos muy bien 
marcados.

Efe / Río de Janeiro

@eldia_cl

El título clasifica al Palmeiras al Mundial de Clubes que se disputará este año en Catar en 
que tendrá como rival al Tigres de México o Ulsan de Corea del Sur.

EFE
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NUEVAMENTE EL CERTAMEN EN PELIGRO 
A ESTAS ALTURAS NADA ES SEGURO

Japón desmintió 
firmemente la semana 
pasada informaciones 
según las cuales estudiaría 
la anulación de los Juegos 
Olímpicos de Tokio, ya 
aplazados el año pasado 
debido a la pandemia. Pero 
a seis meses de la apertura  
prevista, persisten dudas.

La duda está instalada nuevamente. 
Pese a que ya fueron suspendidos el año 
pasado, aplazando su fecha original 
para este 2021, los juegos olímpicos de 
Tokio, todavía no están confirmados 
ante una nueva ola de contagios de 
Covid-19 en el país oriental y en el 
mundo entero. 

El primer ministro japonés, Yoshihide 
Suga, repitió insistió que estaba “de-
terminado” a organizar los Juegos 
este año, mientras que un portavoz 
del gobierno aseguró que no había 
“nada de cierto” en las informaciones 
del diario británico The Times, según 
las cuales Japón habría renunciado ya, 
secretamente, al evento.

Por su parte, el presidente del Comité 
Olímpico Internacional (COI), Thomas 
Bach, había afirmado la víspera no 
tener “ninguna razón para creer que 
los Juegos Olímpicos de Tokio no se 
abrirán el 23 de julio”, admitiendo, sin 
embargo, que un número limitado 
de espectadores, incluso sin público, 
eran opciones posibles.

La decisión sobre la presencia even-
tual de público, incluido el procedente 
del extranjero, debe tomarse estos 
próximos meses.

LOS COSTOS DE CANCELARLOS

Los organizadores revaluaron en di-
ciembre el presupuesto de los Juegos 
a 13,000 millones de euros (US$ 15,800 
millones), 2,300 millones de euros 
(2.795 millones de dólares) más que la 
estimación precedente, debido a los 
costos del aplazamiento y a medidas 
sanitarias.

La suma total podría ser mayor, ha-
ciendo sin duda que Tokio-2020 (ahora 
2021) sean los Juegos Olímpicos de 
verano más costosos de la historia. Y 
pese al optimismo en que finalmente 
se realicen, la infografía muestra cua-
tro razones que siembran las  dudas. 

AGENCIA  / Tokio (Japón)

@eldia_cl
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Estimados clientes, 
les informamos que por motivo 
de retroceder a fase 2, nos vemos 
en la obligación de cerrar el 
restaurante.
Abriremos apenas volvamos a 
fase 3 .
Gracias por su preferencia.

El versátil Justin Timberlake
40 AÑOS DEL ÍCONO DE LAS “BOY BANDS”

De niño Disney a alcanzar 
la fama como miembro de 
una “boy band” y triunfar 
también en solitario. 
Cantante, actor y padre, 
Justin Timberlake cumple 4 
décadas.

En la década de los noventa proli-
feraron diferentes “boy bands” que 
alcanzaron el éxito en la música pop. 
Cuando se disolvieron, solo algunos 
de sus integrantes sobrevivieron al 
paso del tiempo y continuaron con 
una carrera de éxito. 

Uno de ellos es Justin Timberlake, 
quien cumple 40 años con diez pre-
mios Grammy en su haber, diferentes 
películas a sus espaldas y dos hijos. 

“Tengo algunas imágenes borrosas de 
mi infancia”, dijo el cantante y actor 
a Hollywood Reporter en 2017, “pero 
realmente  recuerdo haber sido famoso 
siempre”, sentenció. 

Y es que la fama a Timberlake le llegó 
cuando todavía no podía conducir ni 
beber. Lo que sí recuerda, según contó 
al medio, es que aprendió a cantar en 
la iglesia baptista en la que su padre 
era director del coro. También que sus 
padres se divorciaron cuando estaba 
en la guardería. 

Timberlake nació en Memphis en 1981 
y empezó a ser conocido como parte del 
reparto, junto a otros nombres como 
Christina Aguilera y Britney Spears, en 
el “The New Mickey Mouse Club”, al que 
se unió en 1993. 

“Dábamos clases de actuación, clases 
de música, de baile. Estábamos apren-
diendo cómo funcionan la cobertura, la 
edición y la cinematografía. Y a ponerte 
delante de una audiencia en directo, 
aprendiendo a involucrar al público 
para conseguir una risa”, dijo sobre 
aquella experiencia. 

NSYNC

En 1996 Timberlake fue seleccionado 
para ser parte del grupo masculino 
NSYNC por el productor Lou Pearlman, 
quien estaba detrás de los Backstreet 
Boys, según The Hollywood Reporter.  

En 1998 lanzaron su primer disco, 
que se llamó como la formación. La 
banda seguía la estela de otras co-
mo Take That o la mencionada 
Backstreet Boys. 

“Tenía unos 15 o 16 años. 
Acabábamos de dar un 
concierto en Alemania, en 
un festival en un campo 
enorme. Y luego estába-
mos en el bus de la gira, 
por una carretera sucia; 
miré por la ventana y vi 
a esas mujeres jóvenes 
e impresionables co-
rriendo detrás”, dijo al 
medio. 

“Creo que todos pode-
mos estar de acuerdo 
en que no tuve una in-
fancia normal”, añadió. 

Timberlake era el lí-
der vocalista de facto 
de la banda, junto a 

JC Chasez, y se ocupaba de una buena 
parte de la composición. 

Por aquel entonces, el actor comenzó 
una relación sentimental con una de sus 
compañeras de Disney, que entonces 
ya era conocida como la princesa del 
pop, Britney Spears. Estuvieron juntos 
desde 1999 a 2002. 

En ese mismo año, 
N S Y NC anunció 

que se tomaban 
u n  d e s c a n s o 
como banda. 
Timberlake esta-
ba embarcado ya 

en una carrera en 
solitario, pero ase-

guró que no se tra-
taba de una ruptura 

definitiva. 

“No hay razón para que mi carrera en 
solitario y NSYNC no puedan coexistir 
en un mismo universo”, dijo al New 
York Post en noviembre. 

“NSYNC no corre ningún peligro. El 
descanso en el que estamos fue un 
movimiento consciente. Todos que-
ríamos hacerlo y estábamos listos para 
hacerlo”, añadió. 

Aunque nunca se anunció su diso-
lución oficial, la banda no volvió a 
reunirse. “Empezó como una divertida 
batalla de bolas de nieve que se estaba 
convirtiendo en una avalancha”, dijo a 
Hollywood Reporter. “Y sentí que había 
otra música que quería hacer y que 
necesitaba seguir a mi corazón”, añadió. 

La carrera en solitario de Timberlake 
fue un éxito desde el principio. A su 
primer disco, “Justified”, le siguieron 
“FutureSex/LoveSounds”, en 2006; “The 
20/20 Experience”, en 2013; y “Man on 
the Woods”, en 2018. 

El cantante ha estado nominado en 
39 ocasiones a los premios Grammy. La 
primera vez que fue candidato a hacerse 
con el gramófono dorado fue en 1999, 
cuando aún formaba parte de NSYNC, 
pero no se lo llevó hasta 2003, cuando 
ganó dos, uno por mejor álbum de 
pop y otro a la mejor interpretación 
vocal masculina por “Cry me a river”. 

Aparte de en la música, Timberlake 
también se ha hecho un hueco en la 
interpretación. Comenzó a aparecer 
en películas en el año 2000 y en 2006 
John Casavettes le dio un pequeño 
papel en “Alpha Dog”. 

En 2010 interpretó al fundador de 
Napster, Sean Parker, en “The social 
network”, de David Fincher. Después 
llegaron otros títulos como “Friends 
with benefits”, en 2011; “In time”, ese 
mismo año o “Runner Runner”, en 
2013. En 2017 interpretó a Mickey 
Rubin en la cinta “Wonder Wheel” 
de Woody Allen. 

En cuanto a su vida personal, el 
exmiembro de NSYNC lleva casado 

con la también actriz Jessica Biel desde 
2012, con quien empezó su relación en 
2007. Tienen dos hijos en común, Silas 
Randall y Phineas. 

Manuel Noriega / EFE

@eldia_cl
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DONDE 
EL GUATÓN

TE LLEVA
LA PARRILLADA

A TU CASA

RESERVAS: 512 211519

Estamos atendiendo desde las 12:00 hasta las 20:30 horas. 
También solicitar en PEDIDOS YA y en nuestro restaurante 

para público con todas las medidas sanitarias 

El show debe continuar 
en la industria 
cinematográfica y por lo 
mismo se llevará a cabo la 
premiación más famosa 
del mundo en este campo 
de las artes. 

Premios de La 
Academia desafían al 
Covid y van “sí o sí”

CEREMONIA CON MEDIDAS SANITARIAS

El pasado 15 de junio de 2020, la 
Academia de las Artes y las Ciencias 
de Hollywood anunció que la cere-
monia se retrasaría un par de meses, 
del 28 de febrero al 25 de abril, lo que 
significa que el periodo de selección 
de películas candidatas se abre hasta 
ese mismo 28 de febrero de 2021. Este 
comunicado no solo puso fin a los 
rumores que apuntaban hacia una 
cancelación, sino que también le 
concedió algo de tiempo a la industria 
para reponerse del duro revés sufrido 
en las primeras semanas de la pande-
mia. Es, por cierto, la primera vez que 
los Oscar van a premiar producciones 
estrenadas en dos años consecutivos. 

Siguiendo con este movimiento en 
la calendario, las nominaciones se 

anunciarán el próximo 15 de marzo, 
abriéndose así un periodo de votación 
que durará exactamente un mes. Está 
previsto que ese mismo día 15 de abril 
se celebra la tradicional comida con 
todos los nominados y nominadas, 
si bien está por verse cómo puede 
tal evento adaptarse a las medidas 
de seguridad propias del Covid-19… 
¿Quizá una conexión masiva por 
Zoom? En fin, la infografía muestra 
posibles galardonados que todavía 
no se estrenan. 

AGENCIA  / Los Ángeles (EE.UU.)

@eldia_cl

El evento más esperado de Hollywood también se convertirá el 25 de abril de 2021 en uno 
de los más inéditos, tras el confinamiento mundial. 

EFE
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AVISOs DE DEFUNCIÓN, 
agradecimientos
y condolencias

PUBLIQUE SUS

CONTACTO: PEDRO JAIME DÍAZ

E-mail: pjaime@eldia.la
Teléfono/WhatsApp: +569 84186590

El Tiempo

ELQUI LIMARÍ CHOAPA

TEMPERATURAS MÍNIMA Y MÁXIMA

Illapel

HOY LUNES  MARTES

14-25 17-26 14-24
Radiación 11+

Los Vilos

HOY LUNES  MARTES

15-19 15-19 15-19 
Radiación 11+

HOY LUNES  MARTES

5-20 9-19 10-14
Radiación 11+

CanelaRío Hurtado

HOY LUNES  MARTES

20-27 20-27 19-25
Radiación 11+

Monte Patria

HOY LUNES  MARTES

7-27 7-24 6-22
Radiación 11+

Ovalle

HOY LUNES  MARTES

13-27 14-29 14-29
Radiación 11+

Vicuña

HOY LUNES  MARTES

21-28 22-30 21-27
Radiación 11+

Coquimbo

HHOY LUNES  MARTES

16-22 16-23 17-23
Radiación 11+

La Serena

HOY LUNES  MARTES

16-22 16-23 17-23
Radiación 11+

02 Chilevisión
09.00 Especial de Prensa.  13:00 CHV Noti-
cias tarde 15.00 Contigo en Directo. 18.00 
Bake of Chile, el gran pastelero.

20.30 CHV Noticias
21.30 El tiempo
22.30 Yo soy
00:45 Chilevisión noticias
01:30 Cierre de transmisión

04 TVN

07:00 Santa Misa 07:30 Bloque infantil 08:30 La ru-
ta de Chile.  10:00 24 horas a la hora 11:00 Semana 
24: Chile elige.  13:00 24 Tarde 14:30 Zoom: grandes 
momentos del deportes 16:00 Chile conectado. 
17.00 frutos del pais 19.00  Alerta aeropuerto. 
20.30        24 horas central
22:15  TV Tiempo
22:35  Estado nacional
00:00  Mea Culpa
02:15 TV Tiempo
02:15 Cierre de transmisión

07.00 Entretenidos 07.30 Iglesia Universal 
08.00 Antena 3D 13.45 Cámara loca 14.15 
Eurocopa 2016  17.30  Lorena 19.00 Cami-
nando Chile. Microprograma 19.33 Lorena 
19.30 A cada quien con su santo 
20.30  Amor sincero
21.30  Juegos prohibidos
22.30  Cine Prime
00.30  Lo que la gente cuenta
01.20  División de Robos 
 y  homicidios

05 Telecanal
06:00 El Chapulín Colorado 06:45 Los Animales Más 
Graciosos Del Mundo 07:30 Listos A Jugar 08:00 Pop 
Corn Tv 8:30 Antena 3d 11:00 Cada Día Mejor 13:00 Cara 
A Cara 13:30 Swiss Nature Labs 14:00 Plaza Sésamo 
15:00 Comisario Rex 16:00 Wwe Smackdown 17:00 
Beauty And The Beast 17:45 Como Dice El Dicho 18:30 
La Rosa De Guadalupe 19:15 Numb3rs 20:15 Extant
21:00 Scorpion
22:00  The Walking Dead
23:00  Cultura Verdadera
00:00  Ncis: Los Angeles
01:00  Águila Roja
02:00  Sex And The City

07 La Red

07.30 Pabellón de la construcción. 08.00 A 
orillas del río. 10.00 Especial de prensa. 13.00 
Meganoticias actualiza. 15.00 Pituca sin lucas. 
17.30 Papá a la deriva. 

20.30 Meganoticias prime
22:25 El tiempo
22.30  Misión encubierta
00.00 ¿Volverías con tu ex?

11 Mega

07.00 Santa Misa. 07.30 CityTour  09.00 T13 
a la hora. 11.00 Mesa central  13.00 Teletrece 
tarde. 17.30 Lo mejor -Contra viento y ma-
rea. Lo mejor.  19.15 Lugares que hablan (R)

20.30 Teletrece
22.30 El tiempo
22.35 Contra viento y marea
00:35 Soltera otra vez- Lo mejor
02.00 Fin de transmisión

13 TVUC

TV Abierta

Comunicamos el sensible fallecimiento de nuestra querida tía, mamá, abuelita, 
bisabuelita, suegra, hermana y amiga, señora:

           VIOLA WESTERMEIER STUCK

(Q.E.P.D.)

FAMILIA MAC-VICAR GARIN

DEFUNCIÓN

Con profundo pesar comunicamos el sensible fallecimiento de nuestra querida 
mamá, suegra, abuela y bisabuela.

         VIOLA WESTERMEIER STUCK

 (Q.E.P.D)

Sus funerales se realizarán hoy Domingo 31 de Enero, en el Cementerio de 
La Serena.

LA FAMILIA

DEFUNCIÓN
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Puzzle

FARMACIAS

LA SERENA
Farmacia San Juan Balmaceda 
438
COQUIMBO
Cruz Verde. Aldunate 1310-1312.
OVALLE
Farmacia San Juan. Vicuña Mac-
kenna 204.

SANTORAL

Juan Bosco, Marcela

URGENCIAS
Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135 
Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafam. 149

Mareas
HOY
06:14 0.33 B 
12:05 1.18 P 
17:45 0.43 B

MAÑANA
00:13 1.57 P 
06:53 0.35 B 
12:49 1.20 P 
18:33 0.46 B

Sudoku

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

F

S
O

L
U

C
IÓ

N

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

F

AMOR: No se quede con la cabe-
za oculta igual que el avestruz, 
levante la mirada y supere todo 
lo que le ocurrió durante el mes. 
SALUD: No se descuide esta jor-
nada. DINERO: Es recomendable 
que por ahora aplace todo lo 
que implique hacer inversiones. 
COLOR: Crema. NUMERO: 9.

21 de marzo al 20 de abril.

Aries
21 de abril al 20 de mayo. 21 de mayo al 21 de junio.

Tauro Géminis

AMOR: Para disfrutar a plenitud 
lo que tiene, debe dejar de lado 
los conflictos, de lo contrario 
el tiempo pasará y el tiempo se 
le esfumará. SALUD: Para tener 
una completa recuperación 
debe hacer caso a su médico. 
DINERO: Debe invertir más en 
sus necesidades. COLOR: Azul. 
NUMERO: 11.

AMOR: Si sigue pensando de la 
misma manera la posibilidad 
de que las cosas cambien entre 
ustedes será remota. SALUD: No 
deje de lado la salud de los suyos. 
DINERO: Momento para darse un 
respiro en lo financiero para que 
su bolsillo pueda recuperarse 
un poco más. COLOR. Celeste. 
NUMERO: 3.

22 de junio al 22 de julio.

23 de julio al 22 de agosto. 23 de agosto al 22 de sept

Cáncer

Leo Virgo

AMOR: Dejar de lado a las personas 
que le quieren tarde o temprano 
repercutirá en su destino. SALUD: 
Fumar y tomar en exceso dañan 
más de lo que cree a su organismo. 
DINERO: Su círculo cercano puede 
ayudarle a salir de los problemas 
en los que está. COLOR: Rojo. 
NUMERO: 5.

AMOR: No malgaste su tiempo y 
energías pensando en las cosas 
del pasado. Mire hacia adelante 
y el futuro que le espera. SALUD: 
Una mente positiva lo supera to-
do. DINERO: No se deje llevar por 
el temor a la hora de emprender 
algo propio. COLOR: Amarillo. 
NUMERO: 11.

AMOR: No debe asustarse por 
las cosas que ha estado sin-
tiendo, solo es necesario que 
se deje llevar. SALUD: Cuidado 
con qué tú organismo le pegue 
una desconocida. DINERO: No 
espere que todo llegue mági-
camente, debe salir a buscarlo. 
COLOR: Marrón. NUMERO: 18.

Libra Escorpión

AMOR: Es tiempo de darse el trabajo 
de escuchar más a su pareja en 
lugar de dejarse llevar por sus 
impulsos para actuar sin pensar. 
SALUD: Mejorar el ánimo esta 
propicio en esta época, es solo cosa 
de proponérselo. DINERO: Afronte 
sus responsabilidades. COLOR: Café. 
NUMERO: 6.

AMOR: La relación debe nutrirse 
con el amor que ambos se en-
tregan constantemente. SALUD: 
Posibles accidentes menores du-
rante el transcurso de la jornada. 
DINERO: Enfrentar los desafíos 
que están por venir en una tarea 
que deberás enfrentar. COLOR: 
Granate. NUMERO: 2.

Sagitario Capricornio Acuario Piscis

AMOR: Primero que todo debe 
sanarse interiormente y luego 
de esto podrá darle cabida a 
nuevas relaciones afectivas. 
SALUD: Debe cuidar mucho su 
piel durante la temporada de 
verano. DINERO: Su día estará 
tranquilo y será favorable para 
pensar que hará en el futuro. 
COLOR: Verde. NUMERO: 4.

AMOR: Cambiar su futuro 
afectivo depende de cuanto 
empeño ponga en ello, pero 
debe andar con cuidado. 
SALUD: La autosugestión no te 
hace bien. DINERO: No desvíe su 
camino hacia el éxito dejándose 
llevar por malos consejos de 
otras personas. COLOR: Calipso. 
NUMERO: 10.

AMOR: Todo el camino que ha 
recorrido durante su vida le da-
rá la experiencia para enfrentar 
las cosas que vendrán. SALUD: 
Debe superar sus estados de 
angustia. Venga a visitarme. 
DINERO: Enfóquese en las cosas 
que son prioritarias en su traba-
jo. COLOR: Rosado. NUMERO: 30.

AMOR: Si quiere mostrar un cam-
bio debe iniciar por reconocer 
cuales han sido sus errores. 
SALUD: Muchos carbohidratos 
no ayudan a su dieta. DINERO: La 
posibilidad de un mejor porvenir 
está muy ligado con una buena 
capacitación. COLOR: Lila. NU-
MERO: 21.

Horóscopo

HOSPITAL  SAN JUAN DE DIOS, LA SERENA

HOSPITAL  SAN PABLO, COQUIMBO

Fono regional COVID -19

UTILIDAD PÚBLICA 
Teléfonos de consulta

+569 66522944

+569 89203167

800 12 3960

Sólo mensajes, no llamadas

Recetas médicas y consultas de horas

512-336281   -    512-336702

Falucho y Peró
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